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Советские профсоюзы! Шире развертывайте социалистическое соревно
вание за повышение производительности труда, за выполнение и перевыпол
нение народнохозяйственных планов! Распространяйте опыт новаторов произ
водства! Неустанно заботьтесь о дальнейшем повышении материального 
благосостояния и культурного уровня рабочих и служащих!

Да здравствуют советские профсоюзы—школа коммунизма!
(И з Призывов Ц К  КПСС к 37-й годовщ ине Великой О ктябрьской социалистической револю ции).

К у р о р т ы  Г р у з и и  
должны работать образцово

Навстречу 37-й годовщине Великого Октября
Коммунистическая партия, Советское 

правительство, высшим законом деятель
ности которых является забота о благе наг 
рода, придают огромное значение неуклон
ному улучшению работы органов здраво
охранения, систематическому повышению 
уровня организации курортного дела в на
шей стране. В числе первых же декретов 
Советской власти, опубликованных за 
подписью В. И. Ленина, были декреты об 
охране труда и здоровья населения, об 
охране интересов матери и ребенка, об от
крытии для трудящихся курортов, сана
ториев и домов отдыха.

За 37 лет Советской власти в нашей 
стране проведены огромные работы по ре
конструкции старых и созданию новых 
курортов, строительству оснащенных но
вейшей медицинской аппаратурой сана
ториев я  домов отдыха, лечебниц, клиник.
U здоровье и полноценном отдыхе трудя- 
щихся заботится целая армия опытных 
медицинских работников, беспрерывно со
вершенствующих свои знания, ведущих 
научную работу, неустанно внедряющих в 
практику достижения самой передовой в 
мире советской медицины.

В нашей стране созданы все условия для 
того, чтобы право на отдых, предоставлен
ное Конституцией СССР гражданам нашей 
страны, использовалось ими со всей воз
можной полнотой, с наибольшей пользой 
для их здоровья.

Широкое развитие получйли курорты 
всесоюзной здравницы —  Советской Гру
зии, привлекающие людей со всех концов 
нашей необъятной могучей Родины. Десят
ки тысяч трудящихся отдохнули за летний 
период и отдыхают сейчас, в эти дни, в 
здравницах Цхалтубо и Боржоми, всемирно 
прославленных своими источниками це
лебных минеральных вод, Черноморского 
побережья, горноклиматических курортов.

На курортах Грузи®, как и на курортах 
других республик Советского Союза, улуч
шается медицинское обслуживание, непре
рывно вступают в строй новые санатории и 
дома отдыха, реконструируются, улучша
ются ранее созданные здравницы. Боль
шое строительство ведется в Цхалтубо. В 
нынешнем году здесь вступил в эксплуа
тацию санаторий Министерства путей со
общения, воздвигаются здания восьми 
и разрабатываются проекты еще восьми са
наториев, строительство которых начнется 
в будущем году, продолжаются и другие 
работы по благоустройству этого замеча
тельного курорта. Следует, однако, при 
этом отмстить, слабое развитие боржом- 
cRoü группы курортов и, в особенности, 
самого Боржоми. Тяга больных сюда исклю
чительно велика, по новые санатории здесь 
не строятся.

Не уделяется у нос должное внимание 
местным курортам, о которых следует за
ботиться, в первую очередь, районным и 
городским Советам депутатов трудящихся. 
Строительство на этих курортах ведется 
нередко медленными темпами, работы по 
благоустройству затягиваются. В числе та
ких курортов и курортных мест —  Гудау- 
та, Цаиши и ряд других. С наступлением 
холодных дней большая часть местных 
курортов перестает функционировать. Это 
отнюдь не означает, что районные и го
родские Советы депутатов трудящихся мо
гут до весны снять вопрос этот с повестки 
дня. Наоборот, нужно сейчас же, учитывая 
допущенные промахи и ошибки, наметить 
план проведения необходимых работ по 
благоустройству местных курортов, опре
делить сроки их проведения и ответ
ственных за это лиц. Тогда план, разрабо
танный с учетом имеющихся возможностей, 
будет выполняться не «в пожарном по
рядке», как это нередко бывает перед на
чалом сезона, а  в нормальные сроки и 
доброкачественно. Не секрет, в частности, 
что на некоторых курортах неблагополуч
но обстоит дело со снабжением населения 
и отдыхающих питьевой водой. Этот во
прос доджей привлечь самое пристальное 
внимание местных Советов, долг которых—  
своевременно позаботиться о финансирова
нии намеченных в этой, да и в других об
ластях, мероприятий, обеспечении их про
ектами, сметами, материалами и рабочей 
силой.

Лето миновало, но на курортах все
союзного значения число отдыхающих не 
уменьшается. Благодатный климат Гру
зии —  один из замечательных лечебных 
Факторов ее курортов, наряду с целебны
ми источниками, попрежнему привлекает 
трудящихся из всех уголков страны. Но, 
хотя процент людей, выписавшихся из 
здравниц, со значительным улучшением 
здоровья, высок, нельзя закрывать глаза 
на те серьезные недостатки, которые име
ются в работе курортов республики и 
справедливо вызывают нарекания людей, 
желающих использовать свой отдых с наи
большей пользой.

Для того, чтобы отдых курортников был 
по-настоящему полноценным, необходимо, 
чтобы н а высоком уровне стояло их меди
цинское обслуживание, чтобы питание бы
ло вкусным, разнообразным и высококало
рийным, чтобы культурно-массовая рабо
та  не являлась, как это весьма нередко 
еще бывает у того или иного курортного 
руководителя, чем-то вроде нелюбимого 
пасынка.

В республике проведена большая работа 
по повышению квалификации медицинских 
кадров —  работников здравниц и курорт
ных лечебниц. Медицинское обслуживание 
на курортах в целом удовлетворительно, 
однако не всюду подбор врачебных кадров 
был произведен правильно. Так, в Бор- 
жомской курортной п о ли кл и н и к« рабо
тал врач Элиашвили, который ставил 
больным зачастую неправильные диагнозы, 
назначал иногда необоснованное лечение. 
Врач этот, правда, освобожден уже от за
нимаемой должности, однако необходимо, 
чтобы курортное управление сделало для 
себя из этого случая правильные выводы 
и  в дальнейшем более требовательно отно
силось к делу подбора кадров медицинских 
работников, к  людям, которым доверена за
бота о здоровье отдыхающих. Этот же вы
вод следует сделать отделу здравоохране
ния исполкома Тбилгорсовета, —  на долж
ности директора детского санатория в 
Манглиси продолжительное время работал 
Бердзенишвили, который проявил себя как 
плохой работник.

Одним из важнейших лечебных факторов 
является, как известно, питание. Между 
тем некоторые здравницы испытывали на 
протяжении сезона большие трудности в 
снабжении свежими овощами и фруктами, 
за что несут ответственность как заготови
тельные, так  и торговые организации (Це- 
кавшири, Грузкурортторг). Неудовлетво
рительно снабжаются они также свежим 
молоком, молочнокислыми продуктами, 
яйцами, свежей рыбой и птицей.

Очень важно, чтобы Министерство здра
воохранения Грузинской ССР теперь уже 
приняло меры для улучшения рациона пи
тания в здравницах, позаботилось увели
чить средства, отпускаемые на питание.

В деле улучшения питания отдыхающих 
важную роль могут сыграть Ахалцихский, 
Цхалтубский и Гульрипшский совхозы, ор
ганизуемые специально для снабжения ку
рортов по постановлению Совета Министров 
Грузинской ССР. Все еще много недостат
ков в культурном обслуживании отдыхаю
щих. В ряде санаториев культинвентарь 
находится в плохом состоянии или же не 
удовлетворяет отдыхающих, киноаппарату
ра устарела, что крайне отрицательно ска
зывается на качестве демонстрации филь
мов. Концерты проводятся редко, так  как 
плохо используется такое замечательное 
средство культурного отдыха как художе
ственная самодеятельность. Следует ска
зать и о том, что лекционное бюро Мини
стерства культуры Грузинской ССР сры
вает зачастую календарный план прове
дения лекций на курортах, что в особенно
сти заметно в осенний период.

Большой интерес проявляют отдыхаю
щие к книгам о курортах. К сожалению, 
однако, перечень такой литературы содер
жит всего несколько названий. Пора на
шим издательствам восполнить этот про
бел, выпустить книги и брошюры о ку
рортных богатствах республики.

На курортах Грузии начался осенний 
сезон. Не за  горами и зимние холода, к 
наступлению которых следует подготовить
ся самым тщательным образом. Необходи
мо, прежде всего, своевременно отеплить 
помещения, заготовить топливо, в ближай
шее же время закончить ремонт паровых 
котлов и всей отопительной системы, при
вести в надлежащее состояние водопровод, 
канализацию, электросеть, осуществить 
противопожарные мероприятия.

Теперь же надо принять меры для обес
печения здравниц па зиму свежими ово
щами и соленьями, педостаток которых да
же в летнее время вызывал справедливые 
нарекания.

Главное курортное управление Мини
стерства здравоохранения Грузинской ССР, 
курортное управление Совпрофа Грузии 
обязаны осуществлять повседневный конт
роль над работой здравниц, заботиться о 
создании отдыхающим хорошей спокойной 
обстановки.

Важная роль в подготовке курортов к 
зиме принадлежит местным партийным и 
советским органам, обязанность которых—  
обеспечить полное использование замеча
тельных курортов республики.

Н а  с н и м к е :  передовой слесарь К утаис
ского автозавода Г. Беришвили. Участвуя 
в предоктябрьском социалистическом сорев
новании, он выполняет ежедневны е задания  
на 250 процентов.

Фото Р. М орчиладзе.

Подарки швейников

На стендах цехов швейной фабрики 
«Первомайская» —  шерстяные, шелковые 
женские и детские платья, ^отделанные 
вышивкой, бисером. На конвейерной лен
те медленно движутся детали из разно
цветной материи. Это изделия из китай
ского шелка.

Швейники обновляют ассортимент, уве
личивают выпуск продукции. В этом году 
освоено более 270  фасонов, свыше 70 ты 
сяч изделий выпущено сверх задания. 
Коллектив предприятия уже две недели 
выдает продукцию сверх октября. На 
Фабрике широко применяется малая ме
ханизация. Сейчас на каждом конвейере 
пошиваются одновременно изделия не
скольких фасонов.

В социалистическом соревновании в 
честь 37-й годовщины Великого Октября 
коллектив добился высоких показателей 
выпуска первосортной продукции, пере
крыв задание на пять процентов. !jja успе
хи, достигнутые в третьем квартале, фаб
рике «Первомайская» присуждено пере
ходящее Красное знамя Совета Министров 
СССР.

—  Обязательства выполняются —
В ноябре исполняется 50 лет с того дня, как по улицам Тбилиси пошел 

первый электрический трамвай. Работники Тбилисского трамвайно-троллейбус
ного управления отмечают эту дату новыми успехами в труде —  десятимесячный  
производственный план перевыполнен по всем показателям.

С превышением выполняет свои обязательства, взятые в честь 37-й годов
щины Октября, и коллектив первого эксплуатационного района службы  движ е
ния. Успешно трудятся кондукторы тт. Гамцем лидзе, Горячева, Петросян, Яра- 
лова, М ихайлова и многие.

В. ВАС ЬКО В,
линейный диспетчер Тбилисского трамвайно-троллейбусного  

управления.
★ *  *

Коллектив Ахалдабской мебельной фабрики к 20 октября выполнил месячный 
производственный план, добивш ись улучшения качества продукции и снижения ее 
себестоимости.

Н едавно фабрика освоила производство нового вида продукции —  комфор
табельных деревянных кроватей. В ноябре будет выпущено 600 таких кроватей.

С превышением выполняют свои предоктябрьские обязательства мебельщики  
Ф. Х ихадзе, В. Серопов, И. Т абатадзе, О. Чадунели и другие.

Коллектив предприятия принял обязательство выполнить годовой план к 
5 декабря.

Ш. К О П А Л И А Н И .
* ★ *

Ц хакаевское строительно-монтажное управление треста «Грузэфирмасло»  
ведет в р я де районов Западной Грузии и А бхазии строительство совхозов и 
заводов эфиромасличных культур. Управлению поручено такж е строительство  
крупного гераниевого совхоза в Октемберянском районе Армянской ССР.

Управление успеш но выполняет план строительно-монтажных работ. О браз
цы высокой производительности труда показывают бригады столяров т. Габелая, 
плотников т. Семерико, монтажников т. Д ж алаган ия , автоводители тт. Кучава, 
Гварамия и другие.

И. М ЕЛ ИЯ,
главный инженер Цхакаевского строительно-монтажного  
управления треста «Грузэфирмасло*.

*  *  *
Коллектив Сталинирского механического завода энергично борется за  пре

творение в ж изнь предоктябрьского социалистического обязательства— завершить 
выполнение годового плана к 7  ноября. Токари Д . Тедеев, И. К асрадзе, Д . Сиу- 
каев, В. Николаишвили, бригада по сборке микрокотлов Н. Труфанова перевы
полняют дневные нормы в д в а —три раза. Успешно трудятся такж е автоводители  
X. Патаракацишвили и В. Кулаев.

А. БУЛ ГАКО В,
председатель завком а Сталинирского механического ‘ завода.

Успехи передовых металлургов Зестафони
ЗЕСТАФ0НИ, 2. (Корр. «Зари В о с т о 

к е » ) ,  О к о л о  100  агитаторов, беседчиков и 
чтецов ознакомили металлургов Зестафон- 
ского завода ферросплавов с Октябрьскими 
Призывами ЦЕ КПСС.

В четвертом цехе завода провозил бесе
ду инженер Б. Ломтатидзе.

—  Наш цех, —  сказал он, —  за 9 ме
сяцев выполнил 10-месячный план. Пар
тия призывает нас повысить коэффициент 
использования производственных ^мощно
стей металлургических предприятий, улуч

шить технологию производства, дать стране 
больше высококачественного металла. Наш 
долг —  делом ответить на призыв родной 
Коммунистической партии.

На трудовую вахту стали бригадиры 
И. Данелиа, К. Квантришвили, 3. Буцхри- 
кидзе, Н. Лутидзе и другие, обязавшиеся 
завершить годовой план к 37-й  годов
щине Великого Октября.

Передовые металлурги Зестафони успеш
но выполняют принятые обязательства.

У хашурских ж ел езн одорож ни ков

Трудовая победа 
металлургов Урала

СВЕРДЛОВСК, 30 . (ТАСС). Сегодня 
«Главуралмет», объединяющий металлур
гические предприятия Свердловской, Че
лябинской. Молотовской областей и Баш
кирской АССР, досрочно завершили деся
тимесячную программу производства про
ката. Задакие по выплавке стали и чугу
на было выполнено еще раньше. Произ
водительность труда превысила плановую 
на 1 ,6  процента.

Предприятия «Главуралмета» на тех 
же производственных площадях получили 
чугуна на 3,2 процента, стали —  на 5,3 
процента и проката —  на 5,7 процента 
больше, чем за соответствующий период 
в  прошлом году.

Лучше других предприятий главка ра
ботали коллективы Северского и Алапаев- 
ского металлургических заводов.

ХАШУРИ, 2. (Корр. «Зари Востока»).
На предприятиях Хашурского железнодо
рожного узла широко развернуто предок
тябрьское социалистическое соревнование. 
Машинисты электровозов, ремонтники ва
гонов и паровозов добиваются новых тру
довых успехов. На станции Хашури, 8-й 
дистанции пути, в электровозном депо еже
дневно выпускаются стенные газеты, ß 
них рассказывается о новых достижениях 
передовиков, обобщается опыт новаторов, 
указывается .н а  недостатки.

27 октября в стенной газете 8-й ди
станции пути была опубликована замет
ка, посвященная передовому обходчику 
В. Квиникадзе, который содержит свой уча
сток пути в образцовом состоянии, рань
ше срока подготовил его к зиме.

8-я  дистанция пути досрочно выполни
ла годовой план работ. Здесь успешно го
товятся к  зиме, уже отремонтированы и 
готовы к работе снегоочистители и другие 
механизмы. Коллектив обязался завершить 
подготовку к зиме к 15 ноября.

Фабрика «Грузтрикотаж». Н а  с н и м к е :  
передовы е вязальщицы трикотажного цеха  
К. Гелиташвили (слева) и М. М азаш ок, 
став на предоктябрьскую вахту, выполняют 
сменные задания на 150— 160 процентов, 
выпуская при этом продукцию первого 
сорта.

Ф ото В. Черкасова.

Сегодня на крейсере  
„А вр о р а“

ЛЕНИНГРАД, 2. (ТАСС). Ежегодно в
канун всенародного праздника Великой 
Октябрьской социалистической революции 
увеличивается поток экскурсантов на 
крейсер «Аврора».

Около двух ты сяч гостей —  рабочих и 
служащих, студентов, солдат и офицеров 
Советской Армии— приняли вчера у  себя 
моряки корабля.

С волпеяием поднимаются посетители 
на полубак, где стоит историческая пуш
ка, на щите которой укреплена медная 
доска с  надписью: «6-дюймовое баковое 
орудие, из которого произведен историче
ский выстрел 25 октября 1917 года в 
момент взятия Зимнего дворца». Внима
ние привлекает другая доска, помещен
ная на одной- из надстроек левого борта, 
где 37 лет назад помещалась радиорубка 
корабля. На доске надпись: «Первой ра
диостанцией на службе пролетарской ре
волюции была радиостанция крейсера 
«Аврора». Через эту радиостанцию пере
давались боевые распоряжения военно- 
революционного комитета, а  утром 7 ноя
бря было передано написанное Лениным 
воззвание «К гражданам России!», возве
щавшее миру о победе пролетарской ре
волюции».

В корабельном музее, где собраны дра
гоценные реликвии, связанные с  уча
стием крейсера в исторических событиях 
Великой Октябрьской социалистической 
революции, посетители с  интересом слу
шали рассказ помощника командира ко
рабля капитана 3-го ранга Т. И. Липато
ва. 37 лет назад он был помощником ко
миссара крейсера «Аврора».

Мастера высокого урож ая  табака

Механизируются 
трудоемкие процессы

ТАШКЕНТ, 2. (ТАСС). Сейчас в Узбе
кистане сооружается ряд новых мощных 
предприятий пищевой промышленности.

В ближайшие годы в городах республи
ки будет сдано в эксплуатацию более 
тридцати механизированных молочно
маслодельных и сыроваренных заводов, 
холодильников и предприятий по выра
ботке хлопкового масла. В Ташкенте всту
пит в строй жировой комбинат. Соору
жается молочный комбинат.

Табаководство —  основная отрасль хо
зяйства колхоза имени Цхакая села Мокви 
Очамчирского района.

Этот колхоз славится замечательными 
мастерами высоких урожаев табака. Среди 
них— X. Кшшмерпа, К. Асландзиа, Н. Аслан- 
дзиа, Л. Тужба и многие другие.

Особенно отличился в нынешнем году 
табаковод Л. Тужба. С участка площадью

в 0 ,5  гектара он собрал 1 .000  килограм
мов табака вместо 470  килограммов, 
предусмотренных планом.

Включившись в предоктябрьское социа
листическое соревнование, Л. Тужба обя
зался сдать сверх плана еще 300 кило
граммов табака.

А. Д Ж А Н А Ш И А .

За  отличное обслуживание советского потребителя
Вместе со всеми работниками советской 

торговли новыми успехами в труде отве
чает на Октябрьские Призывы ЦК КПСС 
и коллектив тбилисского магазина «Дет
ский мир».

За последнее время в магазин доставлено 
большое количество разнообразных това
ров —  одежды, трикотажа, обуви, игру
шек и школьно-канцелярских пособий. 
«Детский мир» ежедневно перевыполняет 
план товарооборота.

Коллектив магазина ознакомился недав
но с Положением о значке отличник со
ветской торговли. Стремясь удостоиться 
получения этого значка, работники магази

на обязались добиться отличного обслужи
вания покупателей.

Молодые специалисты, окончившие Ин
ститут советской торговли, —  заведующий 
секцией т . Деканосидзе, товаровед т. Чхеи
дзе, продавщицы тт. Саркисова, Каланда- 
дзе, Торотадзе, Бегащвили взяли на себя 
социалистические обязательства по образ
цовому обслуживанию покупателей.

Одновременно коллектив магазина обра
тился с требованием к работникам про
мышленности —  усилить выпуск товаров 
для детей.

Н. М Е П А РИ Ш В И Л И , 
директор тбилисского м агазина « Д ет 
ский мир».

Соревнование сельских 
механизаторов

ЧЕРНИГОВ, 2. (ТАСС). Коллектив Не
жинской машинно-экскаваторной станции, 
готовя достойную встречу 37-й  годовщи
не Великого Октября, досрочно завершил 
годовое производственное задание. Сорев
нуясь с белорусскими мелиораторами, 
|украинские механизаторы выполнили око
ло 2,5 миллиона кубометров земляных 
pa-бот. Закончено строительство осуши
тельной сети третьей очереди на реке 
Остер. Колхозы области получили новый 
массив плодородных земель площадью 
свыше 12 ты сяч гектаров.

Станция начала большие работы на 
реке Трубеж. Сюда переброшены л)учпгие 
экскаваторные бригады участника Все
союзной сельскохозяйственной выставки 
Михаила Медведева, Виталия Кошевого, 
Василия Фурсы и других. Механизаторы 
вынули первые 150 ты сяч кубометров 
грунта, обязавшись к концу сезона про
ложить 40-километровый магистральный 
канал.

Коллектив мелиораторов систематиче
ски улучшает экономические показатели. 
Средняя Еыработка на одного рабочего 
превышает плановую. Сэкономлено много 
горючего, материалов.

В Президиуме Верховного Совета СССР
1 ноября, в Кремле Председатель Прези

диума Верховного Совета СССР товарищ 
К. Е. Ворошилов вручил орден Ленина за
местителю Председателя Совета Министров 
СССР товарищу М. Г. Первухину, награж
денному в связи с пятидесятилетием со дня 
Рождения и за заслуги перед Коммунисти
ческой партией и Советским государством.

Товарищ К. Е. Ворошилов тепло поздра
вил товарища М. Г. Первухина л пожелал 
е-му дальнейших успехов в его государ
ственной деятельности.

В тот же день товарищ К. Е. Ворошилов 
вручил орден Ленина и золотую медаль 
«Серп и Молот» Герою Социалистического

Труда директору Института горного дела 
Академии наук СССР академику А. А. Ско- 
члнекому. Звание Героя Социалистическо
го Труда академику А. А. Скочинскому 
присвоено за большие заслуги в области 
развития горной промышленности и под
готовки научно-технических кадров и в 
связи с восьмидесятилетием со дня рожде
ния.

За выслугу лет и безупречную работу 
орден Трудового Красного Знамени был 
вручен Министру высшего образования 
СССР, доктору технических наук, профессо
ру В. П. Елютину.

Товарищ K. E.. Ворошилов, вручая орде
на, тепло поздравил награжденных и  по
желал им дальнейших успехов в работе.

Труженики советской деревни, воодуш евленны е Октябрьскими Призывами Ц К КПСС, готовятся встретить всенародный праздник новы ми трудовыми успехам и. 
Н а  с н и м к а х :  1. Работницы М ахиндж аурского совхоза Г. Петрищева (сл ев а) и Т. Батюта за сбором мандаринов. К октябрьским праздникам совхоз отправляет в Москву 

около 10 тонн цитрусовых. 2. Успешно проходит сбор хлопка в колхозе имени Карла Маркса Кюрдамирского района А зербайдж анской ССР. Н а переднем плане: передовой  
механик-водитель Г. М ам едов (справа) и бригадир тракторной бригады Ш. Зейналов. 9 ? Т ?  § а? аян5 ff Ç* Кулиш ова,
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Шахтеры вскрывают резервы 
производства

Н а собрании коллект ива шахты №  3  
треста „Ткварчелуюль"

Новыми производственными успехами встречают 37-го годовщ ину Великого 
Октября передовики предприятий угольного Ткварчели. Сотни шахтеров в эти 
дни заверш аю т свои годовы е нормы. Однако в целом коллектив треста «Тквар- 
челуголь» работает ниж е своих возмож ностей; на ряде шахт ещ е совершенно  
недостаточно используются больш ие производственные резервы.

Воодуш евленны е Октябрьскими Призывами Ц К КПСС, ткварчельские шах
теры намечают пути дальнейш его роста добы чи угля, принимают новые, повы
шенные обязательства.

С больш им подъем ом прош ло на днях собрание горняков шахты №  3, кол
лектив которой у ж е  добыл с начала года тысячи тонн сверхпланового топлива.

Участники собрания, выступления которых приводятся ниж е, говорили о  том, 
что ш ахта м ож ет работать ещ е лучше, вносили ценные предлож ения о мерах 
дальнейш его подъем а производительности труда.

К. М О З Ж Е Г О Р О В , 
электрослесарь участка /А  3.

—  Благодаря заботам Коммунистиче
ской партии и Советского правительства 
наши ш ахты оснащены первоклассной 
техникой. Неизмеримо облегчился шах
терский труд, поднялась его производи
тельность.

Но, к  сожалению, мы не берем от тех 
ники всего того, что она может дать. На 
нашей шахте, например, далеко не пол
ностью используются скребковые транс
портеры и врубмашины; из-за несвоевре
менного ремонта часто простаивает поро 
допогрузочная машина.

В улучшении организации производ
ства большую роль могла бы сыграть 
инициатива новаторов. Однако у нас иног 
да недооценивают творческую активность 
шахтеров. Несколько месяцев назад я 
внес предложение о последовательном за
пуске скребковых транспортеров с одно 
го пункта. За э т о  предложение мне вы 
платили вознаграждение, но оно только 
частично внедрено на участке >й 3. Меж
ду тем, осуществление этого предложения 
только на участке №  5 высвободило бы 
7 мотористов.

Руководству треста и шахты следует 
уделять больше внимания рационализа
ции производства, принять все необходи
мые меры, чтобы как можно лучше ис
пользовать горные механизмы. В этом—  
решающее условие новых успехов в борь
бе за уголь.

В. К В Е К В Е С К И Р И .
мастер отдела технического контроля.

—  Качество угля —  один из основ
ных показателей работы шахты. Этот по
казатель приобретает особенно важное 
значение для ткварчельскнх горняков, 
призванных обеспечивать углем Закав
казский металлургический завод.

Однако мы еще слабо боремся за повы
шение качества угля. В лавах и забоях 
нашей ш ахты выборка породы зачастую 
ведется плохо, выдаваемый на-гора уголь 
имеет высокую зольность. У нас еще 
имеют место случаи наруш ения техноло
гии производства, что такж е влияет на 
качество угля.

В борьбе за улучшение технико-эконо
мических показателей большую роль 
призваны сыграть профсоюзные органи
зации ш ахт. Но, к  сожалению, наша 
профорганизация слабо руководит сорев
нованием шахтеров, не популяризирует 
опыта новаторов производства, крайне ред
ко проводит производственные совещания.

А. Б Е С С А Р А Б ,
помощ ник начальника участка №  1.

—  Цикличная организация производ
ства предусматривает четкое взаимодей
ствие рабочих всех профессий. В циклую- 
щейся лаве каждый шахтер решает исход 
дела. Наша задача состоит в том, чтобы 
воспитывать в каждом рабочем чувство

1 ответственности за работу всего коллек
тива.

Нужно уделять больше внимания обу
чению молодых рабочих, чутко относить
ся к  их запросам и нуждам. Надо прямо
сказать, что даже некоторые передовые 
шахтеры иногда безучастно относятся к 
обучению молодых кадров.

Когда, однажды, проходчику тов. Русгаак 
решили дать в напарники новичка, он 
запротестовал. Правда, потом тов. Руснак 
согласился и теперь не жалеет об этом.

Что же сейчас представляет собой этот 
ноничо®, т. Заградский? Он зарабатывает 
в месяц до 4 ты сяч рублей, является од
ним из лучших проходчиков.

Нам надо терпеливо учить наших мо
лодых рабочих. Впоследствии они стори
цей оправдают наши хлопоты.

И. Д О Н С К О Й ,
бригадир проходчиков участка № 3.

—  Сегодняшняя проходка —  это зав
траш няя добыча угля. Поэтому проходке 
необходимо уделять много внимания. К 
сожалению; только 50 процентов рабоче
го времени я занят непосредственно на 
проходке, а  остальное время уходит на 
доставку леса, откатку вагонов я  на дру
гие подсобные работы.

Руководство шахты должно позаботить
ся о том, чтобы лес и порожняк подава
лись во-время, чтобы не простаивали 
породопогрузочные машины. Все это даст 
нам возможность значительно поднять 
производительность труда.

•  *  •

С деловыми предложениями на собра
нии также выступили запальщик П. Ян- 
варев, начальник участка 1 Л. Гогия, 
проходчик участка >1? 3 Ф. Руснак и дру
гие.

Всесторонне обсудив свои возможности, 
коллектив шахты №  3 принял на себя 
обязательства: поднять производитель
ность труда на 10 процентов против пла
на, добыть сверх годового задания не ме
нее 12  тысяч тонн угля,-выполнить план 
проходки на 125 процентов, снизить 
зольность угля на 0 ,2  процента, сэконо
мить в 1954 году 370  ты сяч рублей. Ре
шено перевести на цикличный график 
50  процентов очистных забоев, расширить 
их фронт с тем, чтобы не только перевы
полнить план текущего, года, но и соз
дать необходимые условия, обеспечиваю
щие четкую и высокопроизводительную 
работу шахты с первого же дня 1955 
года.

Собрания, посвященные принятию но
вых, повышенных обязательств, состоя
лись и на других шахтах треста «Тквар- 
челуголь». В своих решениях ткварчель
ские шахтеры заверяют Коммунистиче
скую партию и Советское правительство, 
что они приложат все усилия для даль
нейшего роста добычи угля, порадуют 
Роднну новыми трудовыми успехами.

Благоустроить второй 
индустриальный центр республики

Рейд бригады „Зари Востока *

За годы Советской власти Кутаиси 
превратился в красивый благоустроенный 
город.

Широким фронтом ведутся здесь работы 
по дальнейшему благоустройству второго 
индустриального центра республики. До
статочно сказать, что в нынешнем году 
только по линии отдела коммунального 
хозяйства исполкома горсовета расходует
ся на эти цели 7 миллионов рублей. Кро
ме того, в Кутаиси строят новые жилые 
дома и здания культурно-бытового наана- 
чения многочисленные местные предприя
тия.

Одна из центральны х магистралей го
рода— улица Ленина скоро украсится мно
гоэтажными жилы ми домами, зданиями,

Из экспонатов Музея народного искус- в которых разместятся культурно-просво-
ства (М осква). Н а  с н и м к а х :  1. Крышка тительны е учреж дения. В нынеш нем году
шкатулки «Суворов» — резьба по кости бы ло уделено большое внимание ремонту
мамонта; 2. Ш катулка —  резьба по м орж о
вой кости (костерезная артель имени М. В.
Л ом оносова, Архангельской области).

Фото С. Иванова-Аллилуева.
Фотохроника ТАСС.

Памятник Я. М. Горькому 
в селе Кандыбино

СЕЛО БАНДЫБИНО (Николаевская об
ласть). (ТАСС). 63  года назад, во вре
мя странствований по Украине, М. Горь
кий стал случайным свидетелем (Изде
вательства над беззащитной женщи
ной в селе Кандыбино. Впоследствии он 
описал это в рассказе «Вывод», который 
явился гневным протестом против беспра
вия женщин в царской России.

Колхозники села Кандыбино чтут 
память великого писателя-гуманиста. Его 
имя носят местная сельхозартель и сред
няя школа.

31 октября здесь состоялось открытие 
памятника М. Горькому. На многолюдный 
митинг, посвященный этому событию, со
брались колхозники шести окрестных 
сел.

На трехметровом гранитном постаменте 
установлен бронзовый бюст М. Горького. 
На б-ронзовой доске, прикрепленной к по
стаменту, высечены слова:

«15 июля 1891 года в селе Кандыбино 
пребывал великий пролетарский писатель 

Алексей Максимович Горький».

Лом новой конструкции

Необычное для москвичей здание воз
водится на 6-й улице Октябрьского поля. 
Здесь нет ни лесов, ни кирпича, ни кера
мических блоков. На стройке почти не 
видно я  людей. Это —  первый в столице 
бескаркасный крупнопанельный жилой 
дом, он сооружается по проекту Акаде
мии архитектуры СССР.

Наружные стены нового здания собира
ются из огромных шлакоблочных панелей 
высотою в один этаж, весом в пять тонн 
каждая. Из таких же плит делаются и 
внутренние стены. Они являются несущи
ми конструкциями и в то же время обра
зуют внутриквартирные перегородки. 
Междуэтажные перекрытия монтируются 
из многопустотных облегченных плит 
размером во всю комнату— до 22-х квад
ратных метров.

Дом состоит я з  трех корпусов: цент
рального семиэтажного и двух боковых —  
пятиэтажных. Сборку здания осуще
ствляет бригада из шести человек —  че
тыре монтажника, электросварщик и 'к р а 
новщик, Первый этаж  центрального кор
пуса уже возведен. .Монтаж всего здан-ия 
решено закончить в течение трех меся
цев.

-Подсчитано, что затрата труда при со
оружении бескаркасного крупнопанельно
го дома в три— четыре раза меньше, чем 
на строительстве кирпичного здания.

улиц и жилых домов, приведены в поря
док электрохозяйство и канализационная 
сеть города.

Однако в деле благоустройства Кутаиси 
еще много серьезных недостатков, объяс
няющихся, в основном, бессистемностью 
проводимых в этом направлении работ.

Часто, составляя сметы реконструкции 
или ремонта улиц, проектные организа
ции —  кутаисский филиал «Грузкоммун- 
проекта» и другие не учитывают таких 
обязательных работ, как подземные. В 
результате нередки случаи, когда на за
асфальтированной недавно улице прихо
дится вновь рыть траншеи, чтобы произ
нести ремонт подземных коммуникаций. 
Не прошло, к примеру, и полутора лет, 
как покрыли ̂ асфальтом улицу имени Ре
волюции 1905 года. Сейчас ее разрывают, 
потому что ремонтные организации в 
с-вое время не предусмотрели проведение 
подземных работ. Такое же положение на 
улицах Джавахишвили, Цулукидзе и дру
гих.

Серьезный упрек предъявляют работ
никам исполкома Кутаисского городского 
Совета депутатов трудящихся жители от
даленных частей города. Улицы здесь 
редко ремонтируются. В ненастную пого
ду почти невозможно пройти, например, 
но улицам Шмидта, Орджоникидзе, 
Энгельса, Жданова, Горького...

Неотложного ремонта требуют ливне
отводные канавы, особенно в правобереж
ной части города, в районе улиц Орджо
никидзе, Кецховели, Месхишвили и дру
гих. Кстати, улицу Месхишвили ремон

тировали совсем недавно, но привести в 
порядок канавы «позабыли», и в непого
ду здесь попрежнему стоит вода.

• Совершенно неблагоустроены улица 
Ц ха кая и прилетающие к ней переулки. 
Здесь неисправны канализационные тру
бы, во дворах нет мусорных ящиков. Дав
но требует ремонта лестница, соединяю
щая улицы Ворошилова и Луначарского.

Нужно навести порядок и в электрохо
зяйстве Кутаиси, в частности отремонти
ровать линию электропередачи на улицах 
Московской, .Теаинградской, Калининской, 
Комсомольской.

Плохо обстоит дело в Кутаиси со снаб
жением населения питьевой водой. Необхо
димо принять срочные меры для полного 
удовлетворения населения питьевой водой.

На темы дня

Своевременно заложить 
на хранение картофель и овощи

Тбилкоопвачроба и Тбилплодоовощторг-^. 
крупные торговые организации Тбилиси Z  
заклады вают сейчас на длительное хране- 
ние большое количество овощей и картофе] 
ля. Началась и засолка овощей.

Однако темпы заготовки и закладки ово- 
щей и картофеля все ещ е низки. Об эт 
например, пишет нам заведующий 
ловой №  2 Военторга А. Дарчия.

И з-за того, что Тбилисская грузовая ав 
тотранспортная контора не обеспечивав 
Тбилкоопвачроба транспортом (вместо не 
обходимых 50 автомашин еж едневно работа 
ют 5— 6 ), затягивается перевозка сельекп 
хозяйственных продуктов. Из Горийскогп 
района, например, в октябре, ввиду отсут 
ствия транспорта, не было вывезено значи
тельное количество заготовленной капуст, 
Остались невывезенными из районов 1о 
100 тонн сельскохозяйственных продуктов

м,
сто.

Тбилкоопвачроба не обеспечен складски
ми помещениями. Не обеспечены складски 
ми помещениями и магазины этой торговой 

Несмотря на ряд принятых мер, в го- организации. По этой причине магазин A’s | 
роде еще не наведен санитарный порядок. !на пР°спекте Руставели м ож ет иметь запас 
В ряде домой отсутствуют мусорные ЯЩИ- "РодУктов не более чем на 3— 5 дней. Здесь,
ки. Захламлению и загрязнению города 
немало способствует управление X* 1 
«Кутаисмшени», которое после окончания 
строительных работ долго не вывозит му
сор.

В Кутаиси всего две бани, и они часто
бездействуют и не удовлетворяют потреб
ностей населения. Строительство новой 
бани недопустимо затягивается.

Требует улучшения работа городского 
транспорта, График движения троллейбу
сов и автобусов часто нарушается, все 
еще встречаются случаи обсчета пассажи
ров, грубого отношения в  ним со стороны 
работников городского транспорта.

Население Кутайся за послевоенные го
ды увеличилось. Телефонная станция 
Давно .уже не удовлетворяет потребностей 
населения. Поэтому необходимо в ближай
шее время расширить телефонную стан
цию, что позволит увеличить здесь коли
чество абонентов л  улучшить качество их

овощи и картофель

Серьезные недостатки в деле благоуст
ройства Кутаиси могут и должны быть 
изжиты в короткие сроки. Для этого ис
полком горсовета и его отдел коммуналь
ного хозяйства, ремонтные организации 
должны резво улучшить свою работу.

Задача благоустройства Кутаиси может 
быть решена только при активном (уча
стии партийных и советских организа
ций, широкого актива трудящихся города.

Бригада «Зари Востока»: депутат гор
совета А. С У Л А К В Е Л И Д ЗЕ , врач 
С. ГА М ГО Н ЕИ Ш В И Л И . работник  
троллейбусного управления Д . КАР- 
К А Ш А Д ЗЕ , М. ГВЕ Л ЕС И А Н И .

ра правления артели и к-иуб на 200 мест. 
В первом этаже оборудуются склады для 
хранения сельскохозяйственных продук
тов.

Н О В О С Т Р О Й К И  В Ы С О К О Г О Р Н О Г О  С Е Л Я

ГАГРА, 2. (Корр. «Зари Бостона»).
Колхоз имени Шаумяна высокогорного села 
Багнари Гагрского района еж ёг0дно“*и8 
общеЛ денежного дохода отчисляет в не
делимый фонд сотни тысяч рублей. На 
средства неделимого фонда колхозники со
оружают новые помещения к ультурно-бы 
тового и производственного назначения. В 
центре села построено двухэтажное здание.
Во втором этаже его разместились конто-

К началу нового учебного годе в Баг
нари построено двухэтажное здание сред
ней школы, в которой занимается до 300 
учащихся. В строительстве школы дея
тельное участие принимали колхозники 
сельхозартели имени Шаумяна.

ш>;ш т  i  \ \ vm m m a m a m a m n  i w w r w i  и  т ж
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Указом Президиума Верховного Совета 
Грузинской ССР проведен ряд администра
тивно-территориальных изменении:

1. Пз Мухаэстатского сельского Совета 
Ксбулетского района выделены населен
ные пункты Очхамурского чайного совхоза 
имени Сталина, Очхамурской чайной фаб
рики, тунгового завода, кирпично-черепич
ного завода Кобулетского райпромкомбина- 
та, железнодорожной станции Очхамури и

и к а
образован из них поселок городского типа 
Очхамури.

2. В поселке городского типа Очхамури 
образован Очхамурский поселковый Совет.

3. Из Легвского сельского Совета выде
лены населенные пункты Цецхлаурского 
цитрусового и Джиханджурского тунгового 
совхозов, из Мухаэстатского сельского Со
вета территория Цецхлаурского чайного 
совхоза. Они подчинены административно 
Очхамурскому поселковому Совету.

в маленьком складе, 
хранятся вместе.

Затягивается заготовка овощей и карто
феля в трестах столовых «Грузнарпита» 
призванного обеспечить овощами и картофе.’ 
л ем 441 предприятие общ ественного пита 
ния.

Правобережный трест столовых не имеет 
помещений для хранения картофеля. \ 
м еж ду тем подвальное помещение на Совет
ской улице, переданное тресту ещ е в прош
лом году, все ещ е занимает артель «Кав
каз», где производится разлив вина. рн. 
ботинки левобереж ного треста также жа
луются на нехватку помещений. Этот трест 
долж ен  заготовить 75 тонн репчатого лука. 
Сезон начался, но из-за отсутствия поме  ̂
щений к заготовке лука ещ е не приступали.

Несвоевременно идет и засолка ово
щей. Это отставание объясняется тем, 
что строительная контора Тбилплодоовощ- 
торга (начальник Ш. А ндж апаридзе) уже 
третий месяц «достраивает» в чанов общей 
емкостью 106 тонн для квашения капусты, 
а такж е сооруж ение навеса для хранения 
готовой продукции. Комбинат попрежнему 
не обеспечен складскими помещениями. В 
результате на улице и на территории, при
легающей к предприятию, под открытым 
небом находится 700— 800 тонн продуктов 
н полуфабрикатов. Следует отметить и то, 
что тарная база  Тбилплодоовощторга не 
обеспечивает производственный комбинат 
бочкотарой. Вместо необходимы х 120— 150 
бочек база отпускает еж едневно 50—60 бо
чек.

М едленно идет засолка овощ ей в левобе
режном тресте столовых. Из 20 тонн зеле
ных помидоров засолено 5 тонн, а  к кваше
нию капусты здесь  ещ е не приступали.

Помимо 60 тонн, предусмотренных 
планом, мы предполагаем заквасить сверх 
плана 40 тонн капусты, —  заявил директор 
треста А. Тварадзе. — Но пока рано начи
нать квашение, ещ е успеем (? !).

Весьма важ но доставить продукты из 
районов в целости и сохранности. Но бы
вают случаи, когда продукты поступают без 
тары. Это вызывает ухудш ение их ка
чества. Так, например, 14 октября из Цил- 
канского заготпункта М цхетского райпо- 
требсою за(заведую щ ий пунктом М. Келе- 
ури дзе) по накладной № 3044 привезли в 
производственный комбинат 3.130 килограм
мов зеленых помидоров. Вся партия продук
ции поступила навалом. 18 октября Мух- 
ранский заготпункт М цхетского райпотреб
сою за (заведую щ ий пунктом М. Л ом садзе) 
прислал навалом 2.140 килограммов зеле
ных помидоров.

Производственный комбинат не обеспечен 
транспортом для перевозки сельскохозяй
ственных продуктов. Вместо необходимых 
10 автомашин, еж едневно работаю т только 
1 2 машины, в результате чего в настоя
щ ее время в М цхетском, Гареубанском и 
С агаредж ойском районах заготовлены и не 
вывезены десятки тонн зеленых помидоров. 
Десятки тонн заготовленной капусты не вы
везены из Цалкского района.

Закладка овощ ей и картофеля на дли
тельное хранение, соление овощей — важ
ное и ответственное дело. Им повседневно 
должны заниматься торговые организации 
Тбилиси.

Лучше воспитывать будущих 
специалистов сельского хозяйства
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XIX съезд партии, сентябрьский н фев- седы по вопросам истории и теории Ком- болыпому количеству пропусков учебных
занятий студентами. За один только месяц 
нового учебного года без уважительных

ральско-мартовский Пленумы ЦК КПСС мунистической партии, марксистской фи- 
постааилн перед работниками сельского лософия, политической экономии, о ком-
хозяйства большие и ответственные за- j мунистической морали, строительстве ком-1 причин по институту было пропущено око-
дачи. мунизма в нашей стране, мичуринской до девяти тысяч часов. Так, студент фа-

Новые требования встали и перед учеб- . агР<>0И<>л()г1га «  Д- I культета гидромелиорации А. Сургулаазе циплинированную студентку Понятно что
ными заведениями, призванными готовить ^ ля расширения общего кругозора уча- 1 пропустил 61 час, студент факультета ATU[IlfT, .‘„ ГАТ,АТ,„
агрономов, инженеров-механиэаторов, тех- П1ИХСЯ систематически устраиваются кол- механизации сельского хозяйстве Р. Гам-

том, что партийная организация и дирек
ция института не проводят достаточную 
политико-воспитательную работу. А какие 
результаты может принести повседневная, 
вдумчивая воспитательная работа, видно 
хотя бы на примере студентки субтропи
ческого Факультета Ирины Красновой. В 
прошлые годы девушка нередко нарушала 
дисциплину, не выполняла комсомольские 
поручения

Партийная и  комсомольская организации, 
деканат решили воздействовать на недис-

ui/j ни -iivaMUiU"» i IVA • «------  --
но логов, лесоводов и  других специалистов лективные посещения театров и кино, экс-
сельск-ого хозяйства.

За год, прошедший после сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, в Грузинском сельско
хозяйственном институте проделана зна
чительная работа по улучшению подго
товки будущих специалистов сельского хо
зяйства. На факультетах механизации 
сельского хозяйства, плодоовощеводства и 
виноградарства и некоторых других при
ступили к занятиям по новым учебным 
планам; улучш илась работа на учебно
опытных участках института, где студен
ты  проходят практику; теснее стала связь 
института с колхозным производством.

Определенные сдвиги имеются и в под
готовке научных кадров. Дирекция и пар
тийный комитет института пересмотрели 
и  уточнили индивидуальный план подго
товки каждого аспиранта, наладили стро
гий контроль за  их работой.

Известно, что одним из важнейших 
условий успешной подготовки молодых 
специалистов является правильная поста
новка политико-воспитательной работы в 
вузе. Учитывая это, партийная организа
ция и дирекция института регулярно со
ставляю т планы идейно-политической и 
культурно-просветительной работы среди

курсии в музеи и по историческим местам 
Тбилиси и Грузии. Периодически прово
дятся экскурсии в братские республики.

Общественная работа —  средство ком
мунистического воспитания студентов. По 
тому, насколько широко вовлечены студен
ты в общественную жизнь вуза, в работу 
кружков, научных и спортивных обществ, 
как участвуют они в деятельности пар
тийных. комсомольских, профсоюзных и 
других организаций, можно® значительной

сахурдия— 22 часа и т. д.

Все еще имеются у нас студенты, кото
рые не умеют вести себя на улице, в кино, 
театрах. В прошлом учебном году за гру
бые нарушения дисциплины 13 студентов 
были исключены из института. Не изжиты 
у нас позорные случаи пьянства, хулиган
ства.

одними взысканиями здесь многого не до
бьешься. Поведение Красновой стало пред
метом обсуждения комсомольской организа
ции, с нею беседовали. коммунисты. 
Немало сил и энергии пришлось по
тратить, прежде чем девушка осознала, 
что она была не права. Зато сейчас това
рищи Ирины Красновой могут гордиться, 
что помогли ей стать дисциплинированной

,7 у Т  I  Ш кТрса ,г р » „ о ,и ,ес«ого факультета Шов-
надзе напился во время производственной 

Но, вовлекая молодежь в общественную практики в Мухранском учебно-опытном 
ж изнь, проводя те или иные культурно- хозяйстве и устроил дебош. Эти факты го- 
массовые мероприятия, нельзя забывать, : ворят о том, что в институте еще плохо

студенткой, хорошей общественницей, от- 
Студент факультета механизации сель- ! личнипей пебЫ . Положительное влияние 

ского хозяйства Ш. Глонти в пьяном ви- к0-1-1**™ 153 испытали на себе и студент 
де безобразничал в трамвае, оскорблял пас- кУРса Факультета экономики и органи- 
сажиров и работников милиции а студент эапи'и сельсК(>Г0 л и с т в а  Гогиоедашвили

и многие другие.

что все это не самоцель, а средство для 
улучшения учебной и воспитательной ра
боты. Между тем, в политико-воспитатель
ной работе среди студентов у нас имеются 
серьезные недостатки.

Это. прежде всего, видно из того, что 
значительная часть студентов учится по
средственно. Немало и таких учащихся, 
которые не успевают. Достаточно сказать, 
что в конце прошлого года в институте 
124 студента отставали. К сожалению, 
90  человек до сих пор имеют академиче
скую задолженность.

Здесь же надо отметить, что среди
студентов и профессореко-преподавлтель- отстающих студентов есть и комсомоль
ского состава. По этим планам в инстигу- цы 
те систематически проводятся лекции и 
доклады, теоретические конференции и бе-

Недостатки политико - воспитательной

налажена борьба с позорными пережитка
ми прошлого, за здоровый быт студенче
ства.

Отдельные молодые специалисты порой 
позорят не только себя, но и то учебное з а 
ведение, в котором они воспитывались. 
Так, глубокое возмущение и горькое чув
ство стыда вызвал в коллективе института 
поступок выпускников факультета техноло
гии сельского хозяйства Ш Суджашвили 
и Д. Ахвледиани. Окончив институт, они, 
согласно направлению распределительной 
комиссии, поехали на работу в братский 
Таджикистан. Однако, прибыв на место 
назначения, молодые технологи вскоре са
мовольно оставили работу.

Таких фактов, правда, мало, но одно то,
работы в институте приводят также к что она все же имеют место, говорит о

Воспитанием студенческой молодежи на
до заниматься вдумчиво, повседневно. 
Нельзя разграничить учебную и воспита
тельную работу, строить ее так, чтобы 
профессорско-преподавательский состав ву
за занимался только обучением студентов, 
а  дирекция, партийные, профсоюзные, ком
сомольские организации —  .воспитанием. 
Каждый преподаватель, какой бы предмет 
ои ни читал, является в то же время и вос
питателем. Об этом не должны забывать 
наши лектора. Партийный комитет и ру- 
Ковотатели института стремятся так ор
ганизовать учебный процесс, чтобы каж 
дая лекция, каждое занятие служили не 
только делу обучения специальности, но 
и воспитанию студентов в коммунистиче
ском духе.

Перед нашей партийной организацией 
стоит неотложная задача —  улучшить 
идеологическую работу среди профессор
ско-преподавательского состава. А что у

нас в этом отношении не все в порядке, 
свидетельствует хотя бы тот факт, что на 
кафедре сельскохозяйственной микробио
логии не протяжении многих лет царят 
нездоровая обстановка, склоки между чле
нами кафедры. Естественно, что такое по
ложение отрицательно влияет на научно- 
исследовательскую и педагогическую ра
боту кафедры и, что главное, на комму
нистическое воспитание студенческой мо
лодежи.

Решающая роль в формировании комму
нистического мировоззрения студентов 
принадлежит кафедрам общественных наук. 
Кафедры марксизма-ленинизма и политиче
ской экономии проделали значительную 
работу по улучшению идейного воспитания 
студенчества. Повысился идейно-теорети- 
ческии уровень лекций и семинаров, каче
ство усвоения студентами марксистско- 
ленинской теории значительно улучши
лось.

Больше внимания стали уделять кафед
рам общественных наук партийная органи
зация и дирекция. Однако деятельность 
этих кафедр и отдельных преподавателей 
все еще не удовлетворяет требованиям, 
предъявляемым к ним в настоящее время. 
Некоторые лекции и семицарские занятия 
проводятся на низком идейно-политиче
ском уровне. В отдельных лекциях все еще 
имеются элементы догматизма, начетниче
ства, теоретические положения недоста
точно увязываются с практикой коммуни
стического строительства.

Одним из главных средств повышения 
идейно-теоретического уровня преподава
ния является повышение научной квали
фикации и педагогического мастерства 
преподавателей. Несмотря на то, что за по
следние годы качественный состав кафедр 
общественных наук намного улучшился, в 
этом деле все еще имеются серьезные недо
статки. Некоторые преподаватели, несмо
тря на то, что им созданы все условия для 
научной работы, до сих пор не смогли за
щитить диссертаций. На кафедре марксиз
ма-ленинизма из десяти работников ученую 
степень имеют лишь пять человек; не име
ют ученой степени и трое преподавателей 
кафедры политэкономии,

Большое значение в деле улучшения 
идеологического воспитания студентов 
имеют правильное планирование учебного 
процесса, обеспечение учащихся учебни
ками и всеми необходимыми пособиями.

На различных факультетах института 
студенты изучают более 150 предметов. К 
сожалению, по многим дисциплинам от
сутствуют учебники и учебные пособия, а 
научные работники соответствующих ка
федр мало заботятся об их издании.

Партийная организация нашего инсти
тута обязана глубже вникать во все во
просы, ̂ связанные с созданием студентам 
условий для плодотворной учебы, повыше
ния уровня идейно-политической работы. 
Самое пристальное внимание должна уде
лять партийная организация деятельности 
комсомола.

Воспитание —  дело большое и сложное, 
а тем более воспитание будущих молодых 
специалистов. Только повседневная все
сторонняя работа всего коллектива в этом 
направлении может принести ощутимые 
результаты.

Состоявшийся на днях пленум ЦК КП 
Грузии, обсудивший вопрос о состояния 
идеологической работы и задачах Компар
тии Грузии, уделил серьезное внимание и 
подготовке молодых специалистов, полити
ко-воспитательной работе в вузах, под
черкнул огромное значение идеологическо
го воспитания молодежи.

Претворяя в жизнь решения партии и 
правительства, партийная организация, ди
рекция и весь коллектив Грузинского сель
скохозяйственного института приложат 
все силы к тому, чтобы с честью спра
виться с задачами, стоящими перед ин
ститутом по воспитанию высококвалифици
рованных специалистов социалистическою 
сельского хозяйства, до конца преданных 
Коммунистической партии, своей великой 
Родине, советскому народу.

Г. ГИГАУРИ, 
секретарь партийного комитета Грузин- 
W çro рельскохозяйствениого института.
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Т р и б у н а  
п е р е д о в о г о  о п ы т а 132 центнера винограда с гектара

1947 года меня назначили руководите - 
—  было закреплено де-

на недавно

Б о л е е  двадцати лет работаю я в Цинан- 
_,1Ьском виноградарском совхозе. В кон- 
^  <947 го

звон®- За нами 
сдгь гектаров виноградника 
^ н н о м  участке.

В нынешнем году наша бригада 
(бригадир Г. Беганашвили) добилась за
мечательных трудовых успехов. В сред
нем с гектара она собрала по 105 центне
р о в  винограда вместо 88  центнеров, пред
усмотренных планом. Еще лу.чнщх пока
зателен достигло наше звено, получив в 
среднем с гектара по 132 центнера вино
града.

Мы настойчиво добивались повышения 
урожайности. Так, если до 1948 года сред
н е  урожаи не превышали у нас 30 цент
неров, то в 1948 году они составили 75 
центнеров, а в 1953 году —  97 центнеров.

Наш виноградник заложен с расчетом 
ва механизированную обработку, с меж- 
п-рядияш в 2,25  метра. Это помогает 
Нам своевременно и высококачественно 
пр,изводить вспашку и  культивацию меж- 
дрядий трактором. Звено строго соблюдает 
правила агротехники, широко внедряет в 
производство опыт передовиков, достиже- 
пия сельскохозяйственной науки.

В прошлом году, в октябре, вслед за 
уборкой урожая винограда мы провели 
о сн о в н у ю  вспашку на глубину 20—  
25 сантиметров. Перед вспашкой внесли в 
п о ч в у  минеральные удобрения— на один 
гектар пять центнеров суперфосфата и 
три центнера хлористого калия. Иногда в 
качестве удобрения применяем и навоз.

Работа на виноградниках проводится у 
вас круглый год. Осенью и зимой ликви
дируем изреженность насаждений, приме
няя для этого отводку вийоградных лоз. 
Еще недавно изреженность наших вино
градников доходила до семи процентов: 
ва каждом гектаре в среднем недоставало 
более 200 лоз. Сейчас она почти ликвиди
рована.

>>> ' ,  ;

Ш Ш И к Ш Ш Ш ш

И. Багатришвили.

Весенние работы —  перепашку и об
резку —  мы обычно начинаем со второй 
половины февраля. Перепашка, как  пра
вило, проводится на глубину 15— 18 сан
тиметров с предварительным внесением на 
каждый гектар шести центнеров сульфата 
аммония.

Очень важная и ответственная опера
ция —  обрезка виноградной лозы. От 
того, насколько правильно и своевремен
но произведена эта работа, во многом за-

шую нагрузку. И результаты получаются 
неплохие. Если в среднем по совхозу на 
одну виноградную лозу после обрезки 
остается 24 глазка, то на нашем уча
стке их остается Ш) 35.

В борьбе за получение высоких уро
жаев не менее важное значение имеет 
умелое проведение зеленых операций —  
пасынкование (устранение лишних побе
гов), удаление некоторых листов, чекан
ка побегов. Пасынкование мы обязательно 
проводим 2— 3 раза, но, наряду с этим, в 
течение всей вегетации ведутся и конт
рольные работы.

Неослабное внимание коллектив зве
на уделяет лечению виноградников. Четы
ре раза с помощью авиации производим 
опыление лоз серой и (шесть раз опрыски
вание бордосской жидкостью. Последнее 
приходится производить вручную, так  как 
не имеем специальных машин.

Раньше виноградный червец наносил 
нам большой ущерб. В иные годы он 
уничтожал половину урожая. Сейчас мы 
научились вести борьбу с этим опасным 
вредителем: при опрыскивании приме
няем смесь бордосской жидкости и париж
ской зелени, опыляем препаратом ДУСТ- 
ДДТ в период цветения, а затем во время 
образования завязей.

Следует, однако, сказать, что у нас 
еще не полностью используются резервы 
роста урожайности. В дальнейшем надо 
еще больше усилить нагрузку на каждую 
виноградную лозу. Необходимо также в 
больших количествах использовать навоз 
для удобрения. Практика показала, что, 
если наряду с миперальньгми, используют
ся и органические удобрения, то урожай
ность значительно повышается.

Звено поставило перед собой задачу: в 
будущем году получить в среднем с гек-

П И С ЬМ А В Р Е Д А К Ц И Ю

О главном здании парка 
культуры и отдыха 
на горе ЭДтацминпа

Рельеф города Тбилиси исключительно

Всемерно развивать козоводство 
в Местийском районе

Местийский район —  один из типич
ных высокогорных районов Грузии. Про-

своеоиразен и красочен. Благодаря своим должительная зима, сравнительно короткое 
естествшшым горным условиям он обссие- ! лето> СИЛЬно пересеченный рельеф местно-
чивает большие возможности для созда
ния высокохудожественных архитектур
ных ансамблей, гармонически завершаю
щих силуэт города. Однако, разрешая ар
хитектурную композицию главного здания 
парка культуры и отдых« имени Сталина 
на горе Мтацминда, авторы проекта (3. и

сти, малые размеры и территориальная 
разобщенность пахотных участков ограни
чивают здесь перспективы полеводства; в 
то же время наличие больших массивов се
нокосов и пастбищ создает широкую базу 
для развития животноводства, которое дает 
сейчас местным колхозам 80— 90 нроцеи-

Н. Курдиани и А. Валабуев) не учли сне- Мх денежных доходов.

висит судьба урожая. Обрезку я произво
жу вместе с опытными виноградарями ; тар а по 150 центнеров винограда, и мы
3. Урмишвили и Г. Багатришвили. В 
основном нами внедрена уже свободная 
обрезка, при которой учитываются ин
дивидуальные особенности лозы. На каж 
дую лозу стараемся дать как можно боль- 
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этого добьемся.

И. Б А ГА ТРИ Ш В И Л И , 
звеньевой Цинандальского виногра
дарского совхоза, Герой Социалисти
ческого Труда.

Организовать непрерывное снабжение городов овощами

цифику местности, не использовали предо
ставленные природой пьедестал и фон гор
ных вершин.

Основной недостаток главного сооруже
ния на горе Мтацминда заключается в 
горизонтальном композиционном решении 
его архитектурных форм.

Между тем ярусное построение, с 
уменьшающимися кверху конструкция
ми, или ступенчатое, башенное, а такж е 
центрально-купольное решения с верти
кальными архитектурными акцентами, 
обеспечили бы зданию лучшую обозре- 
ваемость, органически увязали бы его с 
горной местностью, придали бы ему деко
ративность и архитектурно законченный 
вид. Такое решение исходило бы из клас
сических традиций грузинской нацио
нальной архитектуры.

Ярким примером правильного решения 
архитектурной композиции в .условиях 
горного рельефа, характерным для древне
го зодчества Грузии, является известный 
храм в Мцхета —  Джвари (VI— VII вв.). 
Зодчий здесь чрезвычайно разумно при
менил на фоне гор купольно-ступенчатую 
композиционную форму и достиг полного 
гармонического сочетания здания с усло
виями горной местности.

Прекрасным примером того, как мону
ментальное архитектурное произведение 
должно быть органически связано с ок
ружающей местностью, является величе
ственное здание Московского государ
ственного университета имени М. В. Ло
моносова на Ленинских горах.

Нам думается, пора поставить вопрос 
о реконструкции главного сооружения 
парка культуры и отдыха имени Сталина 
н а  горе Мтацминда.

С. Н А Ц И А Ш ВИ Л И , 
кандидат технических наук.

Многообразие почленно - климатических 
условий Грузии Создает широкие возмож
ности для выращивания овощей в течение 
круглого года.

Чтобы полностью использовать эти 
благоприятные условия, следует произ
водить на больших площадях осенний и 
подзимний сев овощных культур, особен
но в районах Западной .Грузии, и в част
ности, Черноморского побережья, где в те
чение всего холодного времени года можно 
выращивать свежие овощи в открытом 

_ грунте.
Под посевы овощей осенью можно ис

пользовать пустующие до весны парники.
До. сих пор в  колхозах республики 

осенью сажали только капусту и чеснок 
л сеяли лук, причем допускались суще
ственные нарушения правил агротехники. 
Например, не всегда правильно выделя
лись огородные участки, не устраивалась 
водоотводящая сеть при обильном выпаде
нии осадков, не велась своевременная под
готовка почвы, зачастую срывались сро
ки выращивания рассады, посадки и сева 
овощей в открытый грунт. В результате 
к весне наблюдалась большая изрежен
ность посадок и посевов, и урожаи снижа
лись.

Чтобы резко увеличить производство 
овощей, надо повести решительную борьбу 
с нарушениями правил агротехники на 
огородах, обеспечить значительное расши
рение ассортимента осенне-зимней овощ
ной продукции: сеять редис, шпинат, са
лат, киндзу, петрушку и т. д. Кроме то
го, следует широко применять подзимний 
посев столовых корнеплодов.

Важной базой для осеннего выращива-

ния зелени являются пустующие с вес-(могла бы организовать длительное хране- 
ны парники. Для того, чтобы подушить в кие овощей в специальном хранилище, по-
парниках к началу зимы зелень и редис, 
не нужно набивать парники разогретым 
свежим навозом (биотопливом); достаточ
но для этого привести в порядок парни
ковые короба и рамы, Перекопать и подго
товить к посеву уже имеющийся в парни
ках от предыдущей весенней закладки вы 
сокопитательный слой земли и произве
сти обычный носе®. Всходы, укрытые от 
холодного наружного воздуха застеклен
ными рамами, будут хорошо развиваться.

При доращивании осенью в парни
ках цветной капусты  растения в стадии 
образования головки, достигшей в диамет
ре 4— 5 сантиметров, выкапываются с 
корнями, устанавливаются в предвари
тельно очищенный от земли и перегноя 
парник и  прикапываются рядами в бо
роздки; под одной рамой помещается от 50 
до 60 растений. Процесс доращивания 
должен происходить в темноте, при темпе
ратуре от 1 до 6 градусов тепла, поэтому 
после прикопки растений парник рекомен
дуется укрыть рамами, а затем —  матами.

Закладка поздних овощей —  капусты, 
столовых корнеплодов, лука, чеснока и 
других на длительное зимнее хранение—  
важное мероприятие в деле обеспечения 
рынков овощами в течение круглого года. 
К сожалению, в наших колхозах оно не 
практикуется. Вместо того, чтобы орга
низовать хранение поздних овощей, остав
шихся после выполнения государствен
ных обязательств, артели целиком рас
пределяют их на трудодни и не помогают 
колхозникам реализовать излишки. В ре
зультате часть овощей портится или скар
мливается скоту. Между тем, любая артель

степенно реализуя их в течение всей зи
мы. При такой постановке дела значи
тельно увеличились бы денежные доходы 
артели, повысилась бы стоимость трудодня.

Правления колхозов должны также ши
роко практиковать засолку и квашение 
овощей, своевременно позаботившись о 
подготовке соответствующей тары.

Осуществление этих мер позволит с 
успехом выращивать в течение круглого 
года разнообразные свежие овощи и снаб
жать ими население городов и промыш
ленных центров.

Однако колхозы основных овощеводче
ских районов республики —  Кутаисского, 
Самтредского, Горийского, Мцхетского, 
Гареубанского и других слишком мед
ленно разворачивают работы по производ
ству овощей. Многие артели, упуская дра
гоценное время, все еще затягивают сев 
семян в парники. Например, в колхозах 
зоны Тамариоской МТС в Болнисском рай
оне до сих пор не подготовлены парни
ки; все еще остается неиспользованным 
парниковое хозяйство колхозов зоны Ди- 
гомской МТС в Гареубанском районе.

В колхозах имени Ленина села Дигоми, 
имени Сталина села Авчала, имени Ма
ленкова села Глдани Гареубанского райо
на затягивается строительство теплиц.

Районные руководящие органы и прав
ления колхозов должны учесть эти не
дочеты, обеспечить выполнение решении 
партии и правительства в деле резкого 
увеличения производства овощей.

В. ГРИВАЧ, 
агроном.

По материалам
„Зари Востока"
„ П о д п  и с а н о ,  

так с плеч долой...“
Под таким заголовком в «Заре Востока» 

13 октября был помещен обзор писем тру
дящихся, в которых говорилось о любите
лях отписок, к сожалению, еще сохранив
шихся в некоторых звеньях советского и 
хозяйственного аппарата.

Бюро Калининского РК ТО КП Грузии 
обсудило это выступление газеты и при
знало правильными факты, касающиеся 
строительства лестницы, соединяющей По
точный переулок с  Поточной улицей. Ис
полняющему обязанности заведующего ком-

Во всех колхозах района имеются фермы 
крупного рогатого скота, свиноводческие и 
овцеводческо-козоводческие фермы. Однако 
не для всех животных здесь имеются оди
наково благоприятные условия существо
вания. В этом отношении козы, например, 
имеют ряд преимуществ перед разводимы
ми в районе мелкими беспородными овца
ми, дающими очень мало мяса и шерсти; к 
тому же местных овец необходимо на 6— 7 
месяцев в году переводить на стойловое со
держание, расходуя большое количество 
кормов, в чем козы не нуждаются. Суще
ствуют определенные трудности и в деле 
разведения свиней, так как здесь нет до
статочной базы для производства концен
трированных кормов.

Совершенно иначе обстоит дело с козо
водством. Местные еванетежие козы доста
точно выносливы, менее требовательны, 
чем другие виды животных, к  условиям 
кормления и содержания. На разведение 
коз требуется затратить гораздо меньше 
труда и средств, а  доходы от них можно 
получать значительно выше, чем от разве
дения других животных. Козы пасутся 
круглый год, за исключением особенно су
ровых дней с сильным снегопадом, ветром 
или морозом. Однако таких дней здесь бы
вает мало. В районе много малоценных 
лесов и кустарников, где в зимний период 
допускается пастьба коз; некоторые паст
бища, расположенные на очень крутых 
склонах гор, могут быть использованы 
только для коз.

Заготовив на зиму по 2 — 3 центнера 
грубых кормов н а  каждую козу, обеспечив 
животных теплыми помещениями, органи
зовав нормальное зоотехническое и вете
ринарное обслуживание, мы создадим все 
условия, гарантирующие успешную зимов
ку на кововодческих фермах. В качестве 
грубого корма следует заготовлять горное 
сено, отчасти кукурузную содому и веточ
ный корм.

Основную продукцию козоводства в Ме
стийском районе составляет молоко; козы 
дают хорошее мясо и ценную шкуру для 
изготовления высококачественных коже
венных товаров. В Местийском районе из
давна разводят коз. Здесь трудно найти 
семью, которая бы их не иЪела. Все это 
говорит о безусловной выгодности разведе
ния коз в местных условиях. При хорошем 
кормлении и содержании каждая коза еже
годно даст по 200 и больше литров моло
ка, каждые 100 маток— 100— 110 козлят.

Однако все эти возможности в  районе не 
используются. Скота, в частности коз, 
здесь меньше; нем в  соседних Цаленджих- 
ском и Чхороцкуском районах. И это не
смотря на то, что пастбищных и сенокос-мунальным отделом исполкома Калинин- . . „  „ ,

ского райсовета т. Махароблишвили было ! ны х площадей в Местийском районе болъ- 
поручено обеспечить постройку лестницы. Î ше, и по условиям географического разме
ны не лестница построена.

Министр юстиции Грузинской ССР 
т. Мамаладзе сообщил нам, что материа
лы  проверки фактов, приведенных в обзо
ре «Подписано, так  с плеч долой...» были 
обсуждены на коллегии министерства. Су
дебный исполнитель народного суда 2-го 
участка гор. Сухуми Зарандия, по вине ко
торого систематически задерживалась вы
плата пенсии гр-ке Е. Балюк, снят с ра
боты. На заместителя начальника управ
ления судебных органов министерства 
т. Махарадзе, невнимательно отнесшегося 
к  жалобе т . Балюк, . наложено админи
стративное взыскание.

«Заря Востока» ждет ответа на свое 
критическое выступление от председате
ля исполкома Тетрицкаройского райсове
та т. Чомахашвлли.

щения их использовать можно на один- 
полтора месяца дольше. Руководящие ра
ботники района и специалисты сельского 
хозяйства, сосредоточив основное внимание 
на разведении крупного рогатого скота, 
почти не занимаются вопросами развития 
козоводства.

Выносливость и неприхотливость коз, 
разумеется, не дает основания полагать, 
что развитие козоводства может идти са
мотеком. Районные органы должны посто
янно заботиться о расширении кормовой 
базы, об улучшении зоотехнического и ве
теринарного обслуживания стада, широко 
пропагандировать опыт передовых жи
вотноводов.

Не 'во всех местийских колхозах козы 
обеспечиваются на зиму достаточным коли
чеством кормов. Многие артели содержат

кое в неприспособленных помещениях по 
дворам у колхозников; в других колхозах 
имеются типовые каменные кошары, но 
без полового настила. Козы же очень чув
ствительны к сыростй и грязи, и содержа
ние их на голой земле совершенно недо
пустимо. Не на должной высоте и зоовет- 
обслуживание козоводческих ферм; не ор
ганизована [югулярная выбраковка негод
ных для племенного дела козлов-произво
дителей и маток, не налажен правильный 
отбор ремонтного молодняка н а  племя.

Но этим причинам производственные по
казатели козоводческих ферм очень низки.
На 100 маток в районе было сохранено к 
отбивке (отделению от маток) к началу 
1952 года 37 козлят, в 1953— 70, в 1954 
—  33 ; в прошлом году каждая коза в 
среднем дала по 70 литров молока. В ны 
нешнем году, по состоянию на 1 сентября, 
пало двадцать процентов всего стада, оста
лись яловыми или абортировали 66 про
центов.

Характерно, что при весьма низких сред- 
нйх цифрах продуктивности козоводства по 
району некоторые колхозы добились срав
нительно хороших результатов. Например, 
в прошлом году в колхозе имени Ворошило
ва села Кала было надоено по 113 литров 
молока на фуражную возу, в колхозе имени 
Ленина села Бсчо— 100 литров; артель 
имени Сталина села Латали сохранила 98 
процентов поголовья коз. В то же время 
многие колхозы имеют показатели гораз
до ниже районных: например, в колхозе 
имени Маленкова сеЛа Цвирми надоено по 
30 литров молока на фуражную козу, в 
колхозе имени Микояна села Халши —  по 
7 литров.

Большой помехой в развитии козовод
ства являются заведомо ограниченные рая- 
меры стада на многих фермах. Колхозы се
ла Чу бери, имени Жданова села Пари, име
ни Ш верника села Цхумали, имени Мален
кова села Цвирми и другие имеют лишь 
от 100 до 200  голов коз и овец. Это, есте
ственно, затрудняет комплектование жи
вотноводческих бригад и мешает правиль
но организовать труд. В районе нет таких 
крупных козоводческих ферм с поголовьем 
в 700— 1.000  голов и больше, каких мно
го, например, в Цаленджихском, Чхороцку
ском и Гегечкорском районах.

Фермы в Местийском районе организо
ваны сравнительно недавно. Однако при 
условии улучшения кормления и содержа
ния животных, при ликвидации яловости 
и стопроцентном сохранении молодняка в 
ближайшие 2— 3 года можно резко уве
личить поголовье коз за счет собственного 
воспроизводства, в особенности в таких 
колхозах, которые располагает большими 
площадями пастбищ и сенокосов. При этом 
следует учесть, что в районе имеются воз
можности значительно увеличить заготов
ку  сена, а такж е закладку силоса из есте
ственных трав, но для этого нужно преж
де всего построить подъездные дороги к се
нокосам.

Местные сванетские козы нуждаются в 
породном улучшении. Поэтому необходимо 
организовать правильную племенную ра
боту,-регулярный отбор ремонтного молод
няка, выделить н а  лучших фермах племен
ное ядро. Следует завезти на фермы коз- 
лов-производителей мегрельской породы, 
хорошо приспособленных к условиям лесо
горной местности. Это будет содействовать 
повышению живого веса и молочности по
томства местных коз. Нужно позаботиться 
и о внесении некоторых изменений в кон
струкцию типовых кошар применительно 
к условиям высокогорных районов Грузин.

Осуществление этих мероприятий соз
даст надежную основу для успешной рабо
ты  козоводов, решительного повышения 
колхозных доходов.

Местийский район может и должен 
стать одним из ведущих районов молочно
го козоводства.

X. СОРДИЯ,
старший зоотехник Государственного  
племенного рассадника мегрельских 
коз.
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Борьба Советского Союза за запрещение 
атомного оружия и сокращение вооружений
Сразу же после окончания второй ми- 

войны Советский Союз развернул 
активную борьбу за запрещение атомного 
оружия, за сокращение вооружений. Со
ветский Союз внес на рассмотрение раз
личных органов Организации Объединен
ных Наций целый ряд весьма важных 
предложений, направленных на устране
ние угрозы войны, на прекращение гонки 
вооружений и запрещение атомного ору
жия. Эти предложения, получившие ши
рокую известность, предусматривали со
кращение пятью великими державами—  
Советским Союзом, Соединенными Штата
ми, Китайской Народной Республикой, 
Англией и Францией— своих вооружений 
«  вооруженны* сил на одну треть в те
чение года, принятие пятью названными 
великими державами декларации о безого
ворочном отказе от применения атомного, 
водородного и других видов оружия мас
сового уничтожения, ликвидацию военных 
баз на чужих территориях, прекращение 
пропаганды новой войны.

Все эти предложения были направле
ны прежде всего на то, чтобы ослабить 
напряженность в международных отноше
ниях, облегчить тяжелое бремя, которое 
народы вынуждены нести на своих пле
чах из-за чрезвычайно раздутых военных 
бюджетов в ряде государств, особенно в 
странах Атлантического блока, и, нако
нец, укрепить всеобщий мир и междуна
родную безопасность.

Милитаристские круги США и других 
западных держав, усматривая в совет
ских предложениях угрозу своим агрес
сивным плавам, неизменно отклоня
ли их под различными предлогами. 
Возражая

ложения якобы повлечет за собой увели
чение опасности войны, «поскольку сдер
живающее влияние, оказываемое на по
тенциального агрессора фактом существо
вания ядерного оружия, несомненно, 
уменьшилось бы».

Нелепые утверждения, что атомное ору
жие якобы охраняет мир от агрессии и 
что запрещение такого оружия увеличи
ло бы опасность агрессии, понадобились 
для того, чтобы ввести в заблуждение^ об
щественность различных стран, требую
щую запрещения атомного и водородного 
оружия и прекращения гонки вооруже
ний.

Соединенные Штаты и другие запад
ные державы со своей стороны такж е 
выдвигали целый ряд предложений по 
атомному вопросу и по вопросу «о разору
жении». Так, печальную известность по
лучил американский план контроля над 
атомной энергией, который предусматри
вал передачу всех атомных предприятий 
в  собственность «международному» орга
ну и запрещение государствам иметь свои 
атомные предприятия.

Посредством этого плана американские 
правящие круги пытались установить 
неограниченный контроль над атомной 
промышленностью всех других стран, за
получить эту промышленность в собствен
ность «международного», а фактически 
американского органа.

США при поддержке других западных 
держав выдвигали также предложения «о 
разоружении», имевшие целью в первую 
очередь выявление и проверку данных о 
вооружениях и вооруженных силах раз
личных стран.

Позиция правящих кругов США в во-
ни« об "п и ж м е -1  Пром сокращения вооружений и жпро-
„„ 1 _ п т . щения атомного оружия делала невозмож-
ния атомного и водородного оружия, США ; ным достажвНие столь необходимого со- 
в своем меморандуме от 9 июля с. г. вы-1 глашония по указанному вопросу. Причем 
Двинули довод, что принятие этого п ред -1 печать Соединенных Штатов и некоторых

других западных держав пыталась изо
бражать дело таким образом, что отсут
ствие соглашения о сокращения воору
жений и запрещении атомного оружия 
является будто бы результатом «неуступ
чивости» и «несговорчивости» Советско
го Союза и что СССР якобы даже препят
ствует достижению соглашения по этому 
вопросу.

Несостоятельность такого рода утверж
дений опровергается многими советскими 
предложениями по атомному вопросу и 
по вопросу сокращения вооружений, кото
рые делались с  учетом мнений, пожела
ний и предложений западных держав. 
Так, например, представители США, Ан
глии и Франции возражали против совет
ского предложения о заключении сначала 
конвенции о запрещении атомного ору
жия. а затем конвенции о контроле за 
таким запрещением и настаивали на том, 
чтобы контроль был установлен до вве
дения в действие запрещения. Имея в ви
ду эти возражения, Советский Союз пред
ложил одновременное заключение и вве
дение в действие обеих конвенций или 

I заключение одной конвенции, предусмат
ривающей к а к  запрещение атомного ору
жия, так и установление контроля за та- 

I ким запрещением.
Далее западные державы возражали 

против предложенного Советским Союзом 
; периодического инспектирования атомных 

предприятий, утверждая, что периодиче
ское инспектирование не обеспечит свое
временного выявления тайного производ
ства запрещенного оружия. СССР в этой 
связи предложил, чтобы контрольный ор
ган осуществлял инспекцию не периоди
чески, а на постоянной основе. Приведен
ные примеры показывают, что Советский 
Союз в поисках соглашения по атомному 
вопросу проявлял готовность к достиже
нию согласованных решений.

На открывшейся 21 сентября в Нью- 
Йорке 9-й  сессии Генеральной Ассамблеи 
Советский Союз внес новые, весьма важ 
ные предложения о запрещении атомного 
оружия и сокращении вооружений. Эти 
предложения основываются на полном и 
всестороннем учете позиций западных 
держав по названным вопросам. Более то
го, СССР предложил разработать проект 
конвенции или договора по вопросу о со
кращении вооружений и о запрещении 
атомного и водородного оружия, положив 
в основу ее франко-английские предложе
ния, внесенные 11 июня в подкомитет 
Комиссии ООН по разоружению, заседав
ший в мае— июне этого года в Лондоне.

Суть франко-английских предложений 
состояла в том, что, во-первых, сокра
щение вооружений и запрещение атомно
го оружия предлагалось осуществить по 
этапам; во-вторых, сокращение обычных 
вооружений предлагалось начать и ча
стично осуществить до того, как будет 
введено в действие полное запрещение 
атомного и водородного оружия, и, в-тре 
тыих, предусматривалось, что государства 
согласятся запретить применение ядерно
го оружия, «за исключением применения 
его в целях обороны против агрессин»

Советские предложения, изложенные 
А. Я. Вышинским на Генеральной Ассам
блее 30 сентября, предусматривают, как 
и франко-английские предложения, про
ведение мероприятии по сокращению во
оружений и вооруженных сил по этапам 
Они предусматривают, что государства в 
первую очередь сократят в течение шести 
месяцев или одного года свои вооруже
ния. вооруженные силы и ассигнования 
по государственным бюджетам на воен
ные нужды в размере 50 процентов со
гласованных норм, т. е. на половину того 
размера сокращения вооружений, о кото
ром будет достигнуто соглашение. Если, 
допустим, будет достигнуто соглашение о 
сокращении вооружений и вооруженных 
сил на одну треть, то на первом этапе 

I они должны быть сокращены на м н у  
I шестую часть. Одновременно с этим для 
I наблюдения за выполнением государства- 
; ми взятых ими на себя обязательств по

сил и ассигнований на военные нужды 
создается временная международная кон
трольная комиссия в рамках Совета Безо
пасности с правом истребования от го
сударств необходимых сведений о прове
дении мероприятий по сокращению воору
жений и вооруженных сил.

Советские предложения предусматри
вают далее, что после того, как будут за
вершены указанные мероприятия, должен 
проводиться в жизнь второй этап сокра
щения вооружений и вооруженных сил, 
который включает такж е запрещение 
атомного и водородного оружия. При этом 
учреждается постоянный международный 
орган для контроля и инспекции на по
стоянной основе эа выполнением конвен
ции или договора о сокращении вооруже
ний и о запрещении атомного оружия.

Второй этап предусматривает, что го
сударства в течение шести месяцев или 
года совращают свои вооружения, воору
женные силы и ассигнования на военные 
цели на остальные 50 процентов согла
сованных норм. Одновременно с этим осу
ществляется полное запрещение атомного, 
водородного и других видов оружия мас
сового уничтожения. Причем производство 
атомного, водородного и другого оружия 
массового уничтожения прекращается не
медленно, как только начнется проведе
ние в жизнь второго этапа мероприятий 
по сокращению вооружений.

Осуществление всех мероприятий по 
запрещению атомного и водородного ору
ж ия, с полным его изъятием из воору
жений государств, должно закончиться 
не позже завершения сокращения обыч
ных вооружений в пределах согласован
ных норм. Что касается франко-англий
ского предложения о «запрещении при
менения ядерного оружия, за искл юче- 
нием применения его в целях обороты 
против агрессии», то Советский Союз 
предложил, чтобы Комиссия ООН по разо
ружению изучила и уточнила этот во
прос и представила свои рекомендации.

Новые советские предложения являют
ся крупным шагом в направлении сбли
жения позиций Советского Союза, с  одной 
стороны, и Франции и А нглии— с дру-

сокращению вооружений, вооруженных гой, в вопросах совращения вооружений

и запрещения атомного оружия. Совет
ские предложения, так  же как и франко- 
английские, предусматривают этапы в 
осуществлении сокращения вооружений и 
запрещения атомного оружия. Они преду
сматривают, так  же как и  франко-англий
ские предложения, сокращение в первую 
очередь обычных вооружений и уж е за
тем запрещение атомного и водородного 
оружия.

Причем, так  же как и во франко-ан
глийских предложениях, превращение 
производства атомного и водородного ору
ж ия предусматривается после того, как 
будет завершено сокращение вооружений 
и вооруженных сил на 50  процентов от 
согласованных норм.

Сопоставление советских и франке-ан
глийских предложений по атомному во
просу и по вопросу совращения вооруже
ний показывает, что предложения СССР, 
внесенные на 9-й сессии Генеральной 
Ассамблеи, открывают путь к разрешению 
одной из наиболее важных л  в то же время 
наиболее сложных международных про
блем нашего времени. Эти предложе
ния направлены на устранение угро
зы атомной войны и облегчение тяжело
го бремени, которое ложится н а  плечи 
народов целого ряда стран в связи с име
ющей место гопкой вооружений, предпри
нятой Соединенными Штатами и другими 
западными державами. Внесенные Совет
ским Союзом предложения являются но
вым, весьма убедительным доказатель
ством несостоятельности утверждений пра
вящ их крутое США о том, что СССР яко
бы «несговорчив» и «неуступчив» в 
атомном вопросе и в  вопросе сокращения 
вооружений и что будто его позиция в 
этих вопросах затрудняет достижение в 
этой области международного соглашения. 
Новые советские предложения явились 
вместе с тем ярким показателем пепрР/- 
кращаюшихся настойчивых усилий Со
ветского Союза, направленных на то. что
бы добиться запрещения атомного, водо
родного и других видов оружия массово
го уничтожения и сокращения вооруже
ний, в чем жизненно з.тинтересоваиы на
роды всего мира.

А . А Л Е К С Е Е В .



4 з д р я  востока. 3 ноября 1954 г., №  261 (9143)

*

Т е л е г р а м м а  Э д у а р д а  Э р р и о  
депутатам Верховного Совета СССР

В ответ на поздравительную телеграмму группы депу- 
11'ов Верховного Совета СССР, посланную Э. Эррио в связи

с тридцатилетием установления дипломатических отношений 
между СССР и Францией, получена следующая телеграмма:

,Господам депут ат ам  •Верховною  Совета Союза Советских  
Социалистических Республик

Все силы на борьбу против возрождения 
германского милитаризма!
Заявление  Ф редерика Ж олио-Кюри

A. Волкову —  Председателю Совета Союза
B. Лацису —  Председателю Совета Национальностей 
М. Суслову —  Председателю комиссии по иностранным

делам Совета Союза 
Д. Шепилову —  Председателю комиссии по иностранным 

делам Совета Национальностей

М. Яснову— Председателю Московского городского Совета 
А. Несмеянову —  Президенту Академии наук СССР 
Д. Скобельцыну 

И. Эренбургу 

Н. Тихонову

М О С К В А
Благодарю Вас за Вашу трогательную телеграмму, кото

рая вызвала во мне дорогие воспоминания. Я счастлив, что 
смог в трудное время установить между нами дипломатиче
ские отношения. Я думал, что нельзя безнаказанно зачерк
нуть н а  карте такую великую страну, как Ваша. Я думаю 
сегодня, что союз одной части Европы представляет лишь 
произвольное и шаткое решение. Как старый французский

республиканец я  страстно желаю, чтобы народы и в осо
бенности два наших народа могли работать и есть свой 
хлеб, не опасаясь нелепой войны, в условиях прочного мира.

Я приветствую в Вашем лице русский народ.

Лион.
Э Д У А Р Д  Э РР И О ».

Девятая сессия 
Генеральной 

Ассамблеи ООН
В Специальном политическом 

комитете
НЬЮ-ЙОРК, 30  октября. (ТАСС). На 

вчерашнем дневном заседании в Специаль
ном политическом комитете началась об
щая дискуссия по вопросу о приеме новых 
членов в ООН.

В докладе комитета «добрых услуг», 
учрежденного на восьмой сессии Генераль
ной Ассамблеи, говорится, что комитет не 
добился в своей работе положительных ре
зультатов и что Генеральная Ассамблея 
должна и дальше пытаться содействовать 
разрешению вопроса о приеме новых чле
нов.

Выступившие в общей дискуссии пред
ставители Австралии, Бельгии, Перу, Таи
ланда и Гондураса, не касаясь существа 
всей проблемы приема новых членов в 
ООН, стремились свести дискуссию к од
ному вопросу —  вопросу о приеме в ООН 
Лаоса и Камбоджи.

Представитель Австралии Спендер внес 
совместный проект резолюции Австралии, 
Пакистана и Таиланда, существо которого 
сводится к  тому, чтобы Совет Безопасно
сти рассмотрел вопрос о приеме Лаоса и 
Камбоджи в ООН.

Вступление  вьетнам ской  

Народной арм ии в Хай -Д уонг

ШАНХАЙ, 31 октября. (ТАСС). Как пе
редает Вьетнамское информационное агент
ство, вчера утром части вьетнамской На
родной армии в соответствии с  соглаше
нием, достигнутым между двумя сторона
ми, вступили в город Хай-Дуонг (Север
ный Вьетнам).

29  октября части вьетнамской народ
ной армии вступили в города Фа-Лай, Ке- 
Сат и в Кам-Ж ианг, расположенные в 
окрестных районах города Хай-Дуонга. 
Вьетнамскую Народную армию привет
ствовало местное население.

Корейский народ поддерживает обращение 
Верховного Народного собрания КНДР

ПХЕНЬЯН, 31 октября. (ТАСС). Сегодня 
в Пхеньяне состоялись митинги населения 
в поддержку обращения Верховного Народ
ного собрания Корейской Народно-Демокра
тической Республики к Национальному со
бранию, политическим партиям, обще
ственным организациям и всему народу 
Южной Кореи с призывом разрешить ко
рейский вопрос самими корейцами.

Жители города, собравшиеся на митинг 
на площади имени Ким Пр Сена, пришли с 
плакатами, на которых было написано: 
«Корейский вопрос должен быть разрешен 
мирным путем», «Корейский народ хочет 
ж ить дружной и сплоченной нацией в еди

ном и независимом государстве». Артистка 
Государственного художественного театра 
Ким Чжэн Сум, священник Ли Ен Тэ, 
предприниматель Ким Чжя Бея и другие 
ораторы, выступавшие на митинге, призы
вали участников митинга приложить все 
силы для достижения мирного объединения 
Кореи.

Участники митинга единогласно приня
ли резолюцию, в которой выразили свое 
единодушное желание создать единое, неза
висимое корейское государство.

Митинги состоялись такж е в других 
районах Пхеньяна.

Торжественное открытие м есячника германо-советской
д р у ж б ы

БЕРЛИН, 1 ноября. (ТАСС). Сегодня в 
Берлине состоялось торжественное откры
тие месячника германо-советской дружбы. 
На открытии месячника присутствовали 
президент Германской Демократической

Республики В. Пик, члены правительства 
и представители общественности. С докла
дом выступил председатель Народной па
латы  Германской Демократической Респуб
лики И. Дикман.

Перед выборами в СШЯ

Передача Францией власти 
над французскими владениями 

в Индии
ЛОНДОН, 1 ноября. (ТАСС). По сообще

нию корреспондента агентства Рейтер из 
Бомбея, сегодня французское правитель
ство передало Индии власть над Нонди- 
шери и своими тремя другими владениями 
в Индии. Таким образом, окончилось 140- 

летнее непрерывное господство Франции 
над этими владениями.

Во время церемонии, состоявшейся се
годня, официальный представитель мини
стерства иностранных дел Франции Пьер 
Ланда и генеральный консул Индии, наз
наченный индийским комиссаром в Ион- 
дишери, Кевал Синг подписали протокол 
о передаче этих владений.

Пондишери расположен на восточном 
побережье Индии, к  югу от Мадраса, и 
имеет население приблизительно 221 тыс. 
человек. Там имеются три хлопчатобумаж
ные фабрики, н а  которых занято более 
8  ты с. человек.

Карикал, расположенный в 65 милях к 
югу от Пондишери, имеет население 72 
тыс. человек.

На северо - восточном побережье Индии 
расположен Янаон, население которого со
ставляет около 6 тыс. человек. Маэ на
ходится н а  западном побережье Индии, 
его население составляет 20 тыс. человек

Борьба итальянских  

труд ящ ихся  за свои права

РИМ, 31 октября. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Унита», по всей Италии трудя
щиеся ведут борьбу за повышение жиз
ненного уровня и улучшение условий тру
да. 29  октября состоялась общенациональ
н ая забастовка трудящихся резиновой про
мышленности, объявленная в поддержку 
требования о заключении нового коллек
тивного договора. В забастовке приняли 
участие не менее 90  проц. трудящихся, а 
на крупных фабриках, принадлежащих 
миланскому тресту «Пирелли», в забастов
ке участвовали все 100  проц. трудящихся.

10 тыс. шахтеров угольного бассейна 
«Сульчис» на о-ве Сардиния провели 
24-часовую забастовку в знак п р о теза  
против того, что 15 октября им не было 
выплачена в срок заработная плата.

НЬЮ-ЙОРК, 31 октября. (ТАСС). По
следние дни предвыборной кампании в 
США характеризуются особенно ожесто
ченными схватками между лидерами рес
публиканской партии, опасающимися по
ражения на предстоящих выборах, и ру
ководителями демократической партии, 
стремящимися вернуть своей партии боль
шинство в конгрессе, утраченное на вы
борах 1952 года. Борьба идет за 37 мест 
в сенате, 432 места в палате представи
телей, посты губернаторов 33 штатов и 
места членов в законодательных собраниях 
этих штатов. Три места в палате предста
вителей и одно место в сенате уже запол
нены в результате выборов в штате Мэн, 
состоявшихся в сентябре.

В отличие от президентских выборов, 
которым предшествуют национальные 
съезды республиканской и демократиче
ской партий, выдвигающие специальные 
избирательные программы, на нынешних 
выборах о программных установках обеих 
партий можно судить лишь по выступ
лениям лидеров партий и отдельных кан
дидатов на те или иные посты. Основное 
место в этих выступлениях отводится оже
сточенной полемике и сенсационным об
винениям по адресу политических сопер
ников и конкурентов из другой партии.

Подобные обвинения и контробвинения 
имеют своей целью подменить серьезное 
обсуждение важных вопросов внешней и 
внутренней политики, волнующих мил
лион американских избирателей.

А таких вопросов немало. По свидетель
ству журнала «Юнайтед стейтс ньюс энд 
уорлд рипорт», одной из главных забот 
избирателей является сейчас безработица 
и сокращение доходов фермеров. Что к а
сается безработицы, то, вопреки ухищре
ниям официальной статистики, пытающей
ся доказать, что происходит сокращение 
численности безработных в стране, по дан
ным американской федерации труда, в 
США насчитывалось в сентябре не менее 
пяти миллионов безработных. Журнал 
«Юнайтед стейтс ньюс энд уорлд рйпорт» 
напоминал 1 октября, что в настоящее 
время в США и п # т  работы на 1,8 миллио
на человек больше, чем во время выборов 
в 1952 году. Уровень промышленного 
производства за год упал на 9 процентов. 
29  октября Министерство земледелия США 
опубликовало официальные данные, пока
зывающие, что доходы фермеров (после 
уплаты  налогов) сократились на 4,3 мил

лиарда долларов по сравнению с 1947  го
дом. А газета «Джорнэл оф коммерс» со
общила, что, по мнению специалистов, в 
предстоящем году доходы фермеров сокра
тятся еще на 5 процентов.

Несмотря на то, что между обеими пар
тиями нет существенных разногласий по 
вопросам внешней политики и она по су
ществу не является предметом предвыбор
ной полемики, избиратели, по свидетель
ству журнала «Юнайтед стейтс ньюс энд 
уорлд рипорт», «обеспокоены опасностью 
новой войны». По словам журнала, на вы
борах эти опасения «обратятся против 
партии, находящейся у власти».

Как всегда в американских выборах, 
представители крупных монополий вносят 
крупные суммы в избирательные фонды 
обеих партий, стремясь обеспечить избра
ние угодных им кандидатов. Газета 
«Нью-Йорк тайме» сообщала, что на одну 
только передачу по радио и телевидению 
предвыборных выступлений кандидатов на 
пост губернатора ш тата Нью-Йорк респуб
ликанца Ивса и представителя демократи
ческой партии Гарримана истрачено до 
миллиона долларов. Крупные взносы в из
бирательные фонды республиканской пар
тии сделали представители крупнейших 
финансовых олигархий США —  Рокфелле
ров, меллонов, дюпегаов, фордов. Как сооб
щала газета «Нью-Йорк тайме», министр 
финансов Хэмфри и президент компании 
«Рипаблик стил корпорейшн» Уайт собра
ли в фонд по выборам в сенат республи
канца Бендера один миллион долларов.

Волна маккартистского реакционного 
террора, развернувшегося в США в по
следние годы, лишила прогрессивные си
лы страны возможности выставить своих 
кандидатов в конгресс во многих штатах. 
Тем не менее на выборах баллотируются 
кандидаты американской рабочей партии 
(входит в  прогрессивную партию США) на 
посты губернатора и вице-губернатора 
штата, а также на 9 мест в конгрессе. В 
списки кандидатов включены также пред
ставители независимой прогрессивной пар
тии штата Калифорния (такж е входит в 
прогрессивную партию США).

Голосование в США начнется в 7 часов 
утра и закончится около 7 часов вечера 
2 ноября.

Разногласия в боннской правительственной коалиции
БЕРЛИН, 31 октября. (ТАСС). Как сооб

щило агентство АДН, ссылаясь на круги 
боннской партии христианско-демократи
ческий союз, решение о преждевременном 
отъезде Аденауэра из США было вызвано 
главным образом тревожными телеграмма
ми, нос данным и ему председателем фрак
ции христианско-демократического и хри- 
стиа нско-со ц и ал ьного союзов в бундестаге 
фон Брентано. Последний сообщал Аденау
эру, что в боннской правительственной 
коалиции назревают серьезные разногла
сия.

Основанием для таких опасений, гово
рится в сообщении, послужили высказыва
ния представителей партий правитель
ственной коалиции относительно париж
ских решений и, в частности, решения о 
Сааре.

В сообщении указывается, что «свобод
ная демократическая партия», входящая в 
боннскую правительственную коалицию, 
заявила о своем намерении во время пред
стоящих в бундестаге дебатов по внешне
политическим вопросам голосовать против 
соглашения о Сааре.

«Общегерманский блок» и «Немецкая 
партия», говорится далее в сообщении, 
еще официально не высказались о париж 
ских решениях, однако председатели этих 
партий Крафт и Гельвеге не оставили сом
нений в том, что во время дебатов они вы
ступят против соглашения о Сааре. Против 
этого соглашения высказались такж е 12 
депутатов от христианско-демократическо
го союза, возглавляемого самим Аденау
эром.

ПАРИЖ, 31 октября. (ТАСС). Предсе
датель Всемирного Совета Мира Фреде
рик Жолио-Кюри сделал заявление по по
воду лондонских и парижских соглаше
ний о вооружении Западной Германии.

Огромная опасность, которую представ
ляют для сохранения мира лондонские и 
парижские соглашения, делает мощное 
движение мирового общественного мнения 
настоятельной необходимостью. Граждане 
непосредственно заинтересованных стран 
должны немедленно действовать, так  как 
правительства, заключившие эти соглаше
ния, пытаются добиться быстрейшей их 
ратификации. Эта спешка объясняется 
тем, что, если бы общественное мнение 
располагало необходимым временем, оно 
могло бы определить опасность этих со
глашений в  сопоставить их с возможно
стями, которые открывают предложения 
СССР.

Франция отклонила договор о «европей
ском оборонительном сообществе» в ре
зультате совместных действий тех, кто 
видел гарантию мира в сохранении нацио
нальной независимости и угрозу войны 
в возрождении германского милитаризма.

Опасность лондонских и парижских со
глашений очевидна для всех людей, неза
висимо от их личного отношения к той 
или иной системе.

Фредерик Жолио-Кюри подчеркивает, 
что ратификация лондонских и парижских 
соглашений парламентами означала бы 
одобрение политики «вооруженного ми
ра», создания враждебных блоков, то есть 
политики, которая может лишь обострить 
международную напряженность и увели
чить опасность возникновения новой вой
ны.

Все происходит так, говорится далее в 
заявлении, как если бы лица, подписав
шие эти соглашения, желали в самом 
опасном направлении обострить междуна
родную напряженность, причем в тот мо
мент, когда эта напряженность значи
тельно уменьшилась. В настоящее время 
нет больше вооруженных конфликтов; 
экономический и культурный обмен раз
вивается; никогда еще не были так вели
ки перспективы достигнуть соглашения о 
разоружении; договор о «европейском обо
ронительном сообществе» отклонен.

Эти условия позволяют питать надеж
ды на мирное урегулирование германской 
проблемы путем переговоров между заин
тересованными великими державами. Од
нако все могло бы быть сорвано, если бы 
были ратифицированы подписанные в 
Лондоне и Париже соглашения о вооруже
нии Западной Германии и включении ее 
в атлантический пакт.

Если бы эти соглашения были оконча
тельно ратифицированы; они, так же как

договор о «европейском оборонительном 
сообществе», сохранили бы и еще больше 
усилили раскол Германии и Европы. Они 
отсрочили и затруднили бы всякие дей
ственные переговоры с СССР по герман
ской проблеме.

Перспективы разоружения, появившие
ся в результате недавних дебатов в Орга
низации Объединенных Наций, нельзя бы
ло бы примирить с вооружением Герман
ской Федеральной республики. Последнее 
может привести лишь в усилению гонки 
вооружений. Чтобы оправдать эти согла
шения, подписавшие их правительства 
пытаются заявлять, что вооружение Гер
манской Федеральной республики является 
неизбежным. Ни фактически, ни юриди
чески такое утверждение ничем не оправ
дано.

Фредерик Жолио-Кюри убедительно по
казывает, что в действительности речь 
идет о создании вооруженной коалиции 
государств, в которой участвовали бы ру
ководители Западной Германии, никогда 
не скрывавшие своих территориальных 
притязаний. Он такж е разоблачает и дру
гой «довод» в пользу милитаризации бонн
ских реваншистов: так  называемое «при
мирение» с Германией. Если бы лондон
ские и парижские соглашения были ра
тифицированы, заявляет Фредерик Жолио- 
Кюрн, они предоставляли бы средство 
для возобновления военных действий быв
шим сторонникам гитлеровского режима, 
людям, несущим ответственность за этот 
режим, тем, кто никогда не скрывал сво
их намерений осуществить в Европе но
вый крестовый поход и которых, как по
казала история, нельзя удержать с по
мощью содержащегося в соглашениях про
стого обязательства не прибегать к  при
менению вооруженной силы. Как и после 
первой мировой войны, все усилия запад
ных держав направлены к тому, чтобы по
ставить в Германии у власти наиболее 
воинствующие элементы.

В заключение Фредерик Жолио-Кюри 
заявляет, что в настоящее время суще
ствуют все условия для:

—  урегулирования проблемы объеди
нения Германии мирным и демократиче
ским путем;

—  организации системы коллективной 
безопасности, в которой участвовали бы 
все без исключения страны Европы, не
зависимо от их экономического и соци
ального режима;

—  всеобщего разоружения;
—  освобождения человечества от ужас

ной угрозы, связанной с применением 
оружия массового уничтожения, и для 
значительного улучшения условий жизни 
народа, благодаря использованию атомной 
энергии в мирных целях.

М Е Ж Д У Н А РО Д Н Ы Й  ШАХМАТНЫЙ 
Т У Р Н ИР  В Б Е Л Г Р А Д Е

Б Е Л Г Р А Д , 1 ноября. (С пец. корр. ТАСС) 
Вчера на М еж дународном  шахматном тур 
нире игрался 9-й тур . Советский гроссмей. 
стер Бронштейн встретился с гроссмейсТе. 
ром- Глигоричем. Партия прервана в вынг- 
рышном для Бронштейна положении.

Барца хорош о провел партию против 
Нивергельта и выиграл на 32-м  ходу. н е. 
делькович выиграл у В ейда, Матаиович - ,  
у  Р абара.

Партия Ивков —  П етросян прервана в 
трудном положении для Петросяна. Осталь. 
ные партии отложены.

Б Е Л Г Р А Д , 1 ноября. (Т А С С ). Сегодня 
утром состоялось доигрывание неоконченных 
партий девятого тура. Ивков точно реали- 
зовал свое преимущ ество в партии с Пег- 
росяном и добился победы. Партия Яноше- 
вич —  Трифуновнч закончилась вничью.

Милич выиграл у  Караклаича. Партия 
Иоппен —  П оррек окончилась вничью.

В партии Пирц— Черняк выиграл Пирц,
Остро протекавшая партия Пильняк — 

Дж ураш евич окончилась вничью.
Вновь осталась неоконченной партНя 

Бронштейн —  Глигорич.

МАТЧ д р у ж Ь ы

К И Е В , 1. (ТА С С ). Вчера здесь закон
чились товарищ еские соревнования сбор, 
ных мужских и ж енских команд волей
болистов Польской Н ародной Республики, 
РСФ СР, Украинской и Белорусской ССР.

В последний день соревнований внима
ние зрителей привлекла встреча женских 
команд Польши и Белоруссии. Победу 
одерж али польские волейболистки.

Матч дружбы  закончился встречей муж- 
ских команд Польши и Украины. С периых 
ж е минут игра шла в быстром темпе. Пос
ле четырех партий со счетом 3 :  1 победи
ла команда Украины.

В результате соревнований первое место 
среди ж енских команд заняли спортсменки 
Российской Ф едерации. Н а втором месте— 
польские волейболистки.

Среди сборны х мужских команд наи
больш ее количество очков набрала коман
да  Украины. В торое место заняли волей
болисты РСФ СР.

Предстоящ ая сессия Всемирного Совета Мира  

в Стокгольме

СТОКГОЛЬМ, 1 ноября. (ТАСС). Секре
тариат Шведского национального комите
та защиты мира сообщает:

Всемирный Совет Мира наметил прове
сти очередную сессию в период с 18 по 
23 ноября этого года в Стокгольме. Поми
мо членов Всемирного Совета Мира, в ра
боте сессии примет участие ряд пригла
шенных деятелей. Ожидается, что в рабо

те сессии примут участие около 450  че
ловек.

Первым вопросом на повестке дня сес
сии, как это было решено на заседании 
Бюро Всемирного Совета Мира в Воне 
15 сентября, будет вопрос о сотрудниче
стве всех европейских государств в деле 
организации их общей безопасности.

Заявление  Олленхауэра
БЕРЛИН, 1 ноября. (ТАСС). По сообще

нию агентства ДНА, вчера председатель 
СДПГ Олленхауэр. выступая в Ветшпаре 
на конференции делегатов СДПГ, заявил,

что «лондонские и парижские решения оз
начают отказ федеральной республики... 
от борьбы за воссоединение». СДПГ не аа- 
мерена сотрудничать на такой основе.

С О ВЕТСКИ Е ФУТБОЛИСТЫ  
В БЕЛ Ь ГИ И

БРЮ С С ЕЛ Ь, 1 ноября. (ТАСС).Сегодня  
на стадионе «Року» в предм естье города 
Л ьеж а состоялась м еж дународная това
рищеская встреча м еж ду московской коман- 
дой «Спартак» и футболистами льежского 
спортивного клуба —  лидера в розыгрыше 
на первенство Бельгии по футболу.

И гра закончилась победой команды 
«Спартак» со  счетом 5 : 2 .  Как и в преды
дущий раз, игра советских футболистов 
вызвала огромный интерес. П о окончания 
матча публика тепло приветствовала со
ветских футболистов.

ВСТРЕЧА СО ВЕТСКИ Х  
И П О Л ЬС КИ Х  Ф УТБОЛИСТОВ

ВА РШ А ВА , 1 ноября. (Т А С С ). Сегодня 
в Х ож уве состоялось второе международ
ное товарищ еское состязание м еж ду совет
скими и польскими футболистами. Коман
да «Д инамо» (Киев) встретилась с неод
нократным чемпионом Польши лидером 
первенства по ф утболу текущ его года — 
командой «Уния» (Х ож ув ). Встреча з а 
кончилась победой польских футболистов 
со счетом 5:0.

Ф И Н А Л Ь Н Ы Е  СО РЕВН О ВА Н И Я  
Ф УТБО ЛЬН Ы Х К О М А Н Д  КЛАССА «Б»

СТА Л И Н О , 2. (Т А С С ). В финальных со
ревнованиях на первенство страны по ф ут
болу команд класса «Б» вчера встретились 
«Ш ахтер» (Сталино) и «Торпедо» (Ростов- 
н а-Д он у). И гра закончилась со счетом 3:0 
в пользу донецких футболистов.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

ВКЛАДЫ В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ
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СПОСОБСТВУЮ Т Д А Л ЬН Е Й Ш Е М У  РА ЗВИ ТИ Ю  Н А РО Д Н О ГО  
Х О ЗЯ Й С ТВ А  СССР

П РИ Н И М А Ю Т вклады д9  востребования, сроч
ные, выигрыш ные, условны е и на текущ ие 
счета;

ВЫ ДАЮ Т ВК Л А Д Ы  по первом у требованию
вкладчиков;

П ЕРЕВО Д Я Т ВК Л А Д Ы  по поручению  вкладчи
ков в лю бую  сберегательн ую  кассу СССР; 

ВЫ ДАЮ Т И О П Л А Ч И ВА Ю Т аккредитивы; 
ВЫ П Л А Ч И ВА Ю Т выигрыши по облигациям го

сударственны х займов.
П о вкладам, вносимым в сберегательны е кассы, вкладчикам выплачивается  

д о х о д  в виде п р оцен тов  или выигрышей.
С охранность денеж ны х сум м и ценностей , вверяемы х государствен

ным трудовы м сберегательны м  кассам, гарантируется  
правительством СССР.

Х РА Н И ТЕ Д Е Н ЬГИ  В С Б Е РЕ ГА Т Е Л Ь Н О Й  К А С С Е!

Государственные
т р у д о в ы е

сберегательные
к а с с ы

С Е Г О Д Н Я  В ТЕАТРАХ 
В театр е  имени Ш . Р уставели  — «Гаити* (в 8 I  

• е ч .) ;  театр  имени К. М ардж ани ш вили  — «Весея- 
нее утро» (в 8 ч. в еч .) ; те атр  имени А. Грибоедо
ва  — «И стория одной лю бви» (в 8 ч. веч .); театр 
арм ян ской  др ам ы  — «Т ачат А м азаспович взвол
нован» (в  8 ч. в еч .) ; т е атр  м узком едии имени 
В. А баш и дзе — «Т рем бита» (в 8 ч. веч .); грузив- 
ский ТЮ З — « К р асн ая  ш апочка» (в  6 ч. веч., аб. 
№  19); русский ТЮ З — «И зм ена» (в 4 ч. дня): 
грузинский кукольны й т е а т р  — «К адж ана»  (* 
10 ч. у т р а ) .

Управление гострудсберкасс и госкредита Грузинской ССР.

V \\\4\V V Y V \\\V \4>\V V V \\4\\X X \V \\V \V 4X V yi l t l l l l l l l l l l l l l l l l l U I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I II Т Р Е Б У Ю Т С Я
Е сл есари , слесари-сборщ ики , сл есари-водопро- =  
Е водчики, токари , ф резеровщ ики , строгал ы ц и - = 
Е ки , ш лиф овщ ики, сварщ икн-дуговики , устаиов- = 
Е щ ики ш там пов, м едники, кали льщ ики , литей- =  
5  щ ики, расточники, прессовщ ики, ш там повщ и- =

= л яр ы , кам енщ ики 
Е чегары , зем лекопы
Е П о этим ж е  специальностям  принимаю тся =  g  
Е ученики на и нди ви дуальное обучение. С рок обу- =  g

Р Е С П У Б Л И К А Н С К И Й  
С П Е Ц И А Л И ЗИ Р О В А Н Н Ы Й  ТО РГ

. Г Р У З  О Д Е Ж Д А “

П Р О И З В О Д И Т  Н А Б О Р
КВНЛИФИЦИРОВНННЫХ МАСТЕРОВ-ПОРТНЫ*

на постоянную  работу  в откры ваем ое- —  Га па IIOCIU
. ш тукатуры  бетонщ и ки, к о - =  à 
копы , подсобны е рабочие. =  0
:пециальвостям  поинимаю тся §  ÿ

=  5  З а  сп равы  
§  g  одеж да»  по адресу : г. Тб
§  ^  79, третий э т а ж , тел . 3-21-42.

С Е Г О Д Н Я  НА ЭКРА НА Х  
В ки н отеатрах : имени Р уставел и , «А мираяи», в 

клубе имени П л ехан ова — «П еснь о  человеке»; 
«О ктябрь», «С п ар так » , «Тбилиси» — «Бродяга» 
(1-я я 2-я сери и ); «К ом сом олец » , «Колхозник» « 
в п арке имени К ирова — «Б агд ад ски й  вор»; «Кол
хи да»—«Б родяга»  (2-я сер и я); «К олхида»  (в летя, 
театр е ) — «С удьба бал ери н ы » ; имени 26 комисса
ров  (в  л етя , театр е ) — «К отовский»; «Дидубе» 
(в зя м н . и лети , те а т р а х ) , в п ар к е  именя Горько
го я  в  сад у  К ом м унаров  — «И стория маленького
М ука»; «И сани», им ени 26 ком иссаров—«Ураган»: 
в Д о м е  оф ицеров  и в клубе имени Дзержинского 
— «Э кспресс из Н ю рн берга» .
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=  ГО С У Д А РС Т В ЕН Н Ы Й  Д РА М А ТИ Ч ЕС К И Й  |
ТЕАТР им . А. С. Г Р И Б О Е Д ОВА

I  3 ноября
§  К. С имонов s

И С ТО РИ Я  О Д Н О Й  Л Ю Б В И

Е 4 н оября s
§  А. М акаенок  И ЗВ И Н И Т Е , ПОЖ АЛУЙСТА! = 
Е Н ач а л о  спектаклей  в 8 час . веч. =
Î H I t l I l l l l l l l l l l U n l I l l l l l l l l l i l l l l l I H I H I I I I I I I I I I I I I I I I I l i l l l l l I I I I H I I I I H I ' i J

s  чения от 1 д о  3 месяцев.
О п л ата  за  период о б у ч е н и я -  

270 рублей в  месяц.
Е П риняты е на работу обеспечиваю тся общ еж и- =  
Е гием (для одиноких). Е
Е З а  всеми сп равк ам и  об р ащ аться  с  9  §  
Е д о  18 часов, по адресу : г. Тбилиси, ул. Ш аум я- §  
Е на, 3. Вход со дво р а . Телефон 4-07-21. 
iïiiiM iiiiiiiiiiiiiiiiiiinitiiiiiiiiiiM iiiiniiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiï

З а  справкам и  о б р ащ ать ся  в  торг « Г р у з -5  
Тбилиси, С оветская, ^
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Т Ф И ващ енко  с сем ьей  и звещ ает о смерти 
Ю рия Ф едоровича И ващ енко.

Гр. паних. 4 ноября , в 3 часа 30 мин. д н я , в 
прозектуре первой горбольницы  Вынос в 
4 часа 30 мин. дня. на К укийское кладбищ е

И . Г. Н азари ш ви л и  с  родственникам и и зве
щ ает  о смерти 

С алом еи Г авриловны  Н аэариш вили-Б агош вили .
П охороны  6 н оября , в г. Б атум и , 

(Т билисская ул ., 14).

К оллектив сотрудников Государственного р ес
публиканского треста «Грузснаб* при С овете 
М инистров Грузинской С С Р  и звещ ает  о смерти 

П арм сн а  И ванови ча Вачеиш вили 
и в ы р а ж а ет  собол езн ован и е сем ье покойного.

Гр. БА РАТОВА З и н а и д а  С ергеевна, прожи
в аю щ ая  в гор. Тбилиси по первом у тупику 
А зира, 4. в о зб у ж д ае т  дел о  о р азво д е  с гр. 
СТО ЯН  И ваном  П авловичем , проживающим 
в  гор . К еря. ул. П и ро го в а . 11. Д ел о  подлежит 
рассм отрению  в н ар с у д е  1-го у частк а  К иров
ского район а гор. Тбилиси.

Гр . П У ТИ В Ц Е В А -Г У Л ЕН К О  Р аи са  Михай-
яовиа, прож и ваю щ ая  в гор  Тбилиси в обше 
ж ити и  чаеразвесочной ф аб ри к и , возбуж дает 
дел о  о р азв о д е  с  гр. П У ТИ В Ц Е В Ы М  В лади 
миром  Э гнатиевичем , прож иваю щ и м  в Б елго
родской области . Р аки тян ски й  район , село Р а" 
китное. Д ел о  п од л еж и т рассм отрен ию  в нарсУ" 
д е  1-го участка Л енинского  район а гор. Тби
лиси.
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